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4 Курс на обеление
В Азербайджане готовится 
новый Налоговый кодекс

Абсурдное поведение
Своими нелепыми заявлениями Армения 
препятствует установлению мира в регионе

Европа наизнанку
UNICEF: Каждый четвертый 
ребенок в ЕС сталкивается с бедностью 
и социальной изоляцией

«Карабах» 
пишет историю
Подопечные 
Гурбана Гурбанова 
продолжат выступление 
в Лиге Европы

Случай насилия, совершен-
ного сверстниками в отно-

шении подростка в Баку, вы-
звал широкую общественную 
обеспокоенность по поводу под-
ростковой агрессии. 

Елена МАЛАХОВА,
«Бакинский рабочий»

Распространение в социальных 
сетях тревожного видео, на котором 
запечатлена жертва, подвергшаяся 
уничижительным отметинам на 
лбу, забрасыванию яйцами, стриж-
ке и другим формам издевательств, 
высветило проблему. Действия опо-
знанных учащихся школы №156 сто-
личного поселка Шувалан вызвали 
немедленную реакцию как властей, 
так и общества.

Насилие среди детей ставит пе-
ред обществом вопросы, на которые 
необходимо дать ответ, и задачи, ко-

торые нужно решать. К сожалению, 
некоторые родители забывают о том, 
что заложить правильный фунда-
мент воспитания своих детей - это 
их ответственность. В свою очередь 
школа также должна активно уча-
ствовать в вопросах просвещения 
подрастающего поколения, чтобы 
уберечь его от негативных факто-
ров, в том числе вредного воздей-
ствия социальных сетей на их еще 
неокрепшую психику. 

Ведь школа является учрежде-
нием, призванным не воспитывать, 
а обучать детей, говорит психоана-
литик Эльдар Хагверди. Воспитание 
должно быть в первую очередь в се-
мье. «В последнее время дети подвер-
жены влиянию социальных сетей, 
мобильных телефонов и Интернета, 
что негативно сказывается на отно-
шениях между ними и их родителя-
ми, - говорит собеседник. 

Подростковая агрессия, 
или Как защитить детей 
от вредного влияния соцсетей 
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Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Вместо того чтобы решать во-
просы глобальной повестки, ссы-
лаясь на нормы и принципы меж-

дународного права и вселенской 
этики и справедливости, подавляю-
щее большинство депутатов ПАСЕ 
усугубляют те или иные вопросы 
повестки без каких-либо основа-
ний. При этом явная ложь в силу 

предвзятости подается на «поли-
тический стол» в виде абсолютной 
правды, которую с большим «аппе-
титом» проглатывают ненасытные 
европейские чиновники.

Поскольку вопрос еще не исчер-

пан, мы постоянно держим руку на 
пульсе и в поисках дополнитель-
ных истин, а также для проясне-
ния ситуации обращаемся к отече-
ственным и зарубежным экспертам.

На пульсе времени
Ираклий Гогава: Отсутствие Азербайджана 
в ПАСЕ затрагивает интересы 
всего Южного Кавказа

Сравнительно недавно Парламентская ассамблея Совета Евро-
пы (ПАСЕ), приняв решение об отказе ратифицировать пол-

номочия азербайджанской делегации в этом горе-учреждении, 
еще раз продемонстрировала свою политику цинизма и двойных 
стандартов, от которых даже при большом желании европарла-
ментарии избавиться не могут.
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Со стороны виднее, и вал успеш-
ного председательства офи-

циального Баку в ряде между-
народных структур - наглядное 
свидетельство доверия мирово-
го сообщества к высшему по-
литическому руководству Азер-
байджана. 

Мюнхенская конференция по 
безопасности всегда является лак-
мусовой бумагой глобальных пере-
мен, и встречи Президента Ильха-
ма Алиева с коллегами и прочими 
высокопоставленными чиновника-
ми, ответственными за принятие ре-
шений, вполне отразили тренды по-

следнего времени. И то, как активно 
практически вся планета поддержи-
вает не только мирную региональ-
ную повестку официального Баку, 
но и всемерную подготовку к про-
ведению глобальной конференции 
СОР29, говорит об абсолютном до-
верии к инициативам главы государ-
ства, реализуемым на самом высо-
ком уровне. 

Так, в столице Баварии на при-
ем к Президенту напросились сра-
зу пять высокопоставленных деле-

гаций США: четыре из Вашингто-
на, во главе с госсекретарем Энтони 
Блинкеном, спецпредставителем Пре-
зидента США по вопросам климата 
Джоном Керри, специальным коорди-
натором Белого дома по глобальной 
инфраструктуре и энергетической 
безопасности Амосом Хохштейном 
и гендиректором Всемирного бан-
ка Акселем Троценбургом, и одна из 
Нью-Йорка, во главе с генеральным 
вице-президентом � e Rockefeller 
Foundation по стратегическим ком-
муникациям, политике и пропаган-
де Эйлин О'Коннор. 

Сразу оговорюсь, на всех пяти 
рандеву речь шла не только о по-

литике, а еще об организационном 
и финансовом содействии развитию 
Страны огней. Почему бы и нет, если 
коллективный Запад все рассматри-
вает сквозь призму бизнеса. Внешний 
долг Азербайджана, кстати, состав-
ляет всего около 7% ВВП, что сема-
форит «зеленым» на всех направле-
ниях, делая нашу страну привлека-
тельным партнером как для ведущих 
государств, так и для глобальных 
инвестиционных структур. 

Что касается Соединенных Шта-
тов Америки, вспоминая госсекре-
тарей, начиная с Джеймса Бейкера 
вплоть до Энтони Блинкена (кста-
ти, Джон Керри тоже четыре года 

занимал эту должность при Бараке 
Обаме), все они, если не брать в рас-
чет патетику, символику и наррати-
вы, попытки угомонить особо ре-
тивых конгрессменов и сенаторов, 
ровно, взвешенно и даже трепетно 
относились и относятся к стратеги-
ческому партнерству с официальным 
Баку. Да, они вынуждены считать-
ся с темпераментом законодателей, 
принимавших ту же пресловутую 
907-ю поправку, но ее «сдерживаю-
щий» эффект настолько ничтожен, 
что почти никак не влияет на внеш-
неполитическую доктрину заокеан-
ской державы. 

Оправданное доверие
Азербайджан ответственно относится ко всем начинаниям 

Президент Ильхам Али-
ев поехал в Мюнхен в аб-
солютной весовой кате-
гории, с полным набором 
электоральных очков, 
набранных по итогам 
внеочередных президент-
ских выборов 7 февраля
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Франция и Армения устали 
от выдумывания неадекват-

ных приемов против Азербайд-
жана, тем не менее их мозги ге-
нерируют очередные глупости, 
как у мышат в замечательном 
мультике про кота Леопольда. 

Фидан САЛМАНЛЫ 

Президент Франции Эмманю-
эль Макрон от имени недавно соз-
данного по его инициативе микро-
движения «Европейцы во имя ар-
цаха» направил письмо себе и главе 
Международного олимпийского ко-

митета (МОК) с просьбой лишить 
Азербайджан права участия в лет-
них Олимпийских играх, которые 
пройдут в Париже. 

Напускная бравада объединения, 
в которое входят не европейцы даже, 
а проживающие там армянские об-
щины из 15 стран, не случайна - оно 
уже отличилось в июле прошлого 
года, обратившись к лидерам Евро-
союза и стран - членов Совета Евро-
пы «в поддержку армянского насе-
ления «Нагорного Карабаха», но их 
мягонько послали куда подальше. 

Идейная заболоченность 
Заявления Парижа и Иревана 
о мире расходятся с реальностью 
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Ваше величество! 
Дорогой Брат! 
Рад от своего имени и от имени 

народа Азербайджана передать Вам 
и в Вашем лице вашему братскому 
народу самые искренние поздрав-
ления и наилучшие пожелания по 
случаю 22 февраля - Дня основания 
Королевства Саудовская Аравия. 

Мы придаем большое значение 
дружественным отношениям и со-
трудничеству между Азербайджа-
ном и Саудовской Аравией, постро-
енным на таких прочных основах, 
как исламская солидарность, брат-
ство, взаимная поддержка и доверие. 
Политический диалог на высоком 
уровне между нами сопровождает-
ся нашим эффективным сотрудни-
чеством в ряде сфер. 

Высоко ценим поддержку, ока-
занную Саудовской Аравией с пер-
вого дня суверенитету и территори-

альной целостности нашей страны. 
Уверен, что мы будем прилагать со-
вместные усилия, направленные на 
углубление отношений между Азер-
байджаном и Саудовской Аравией, 
успешное продолжение взаимодей-
ствия как на двусторонней основе, 
так и в рамках международных ор-
ганизаций в интересах наших брат-
ских народов. 

В этот праздничный день желаю 
Вам крепкого здоровья, успехов в де-
лах, братскому народу Саудовской 
Аравии - постоянного благополу-
чия и процветания.

С уважением 

Ильхам АЛИЕВ,
Президент 

Азербайджанской 
Республики

г.Баку, 21 февраля 2024 года 

Хранителю Двух Святынь,
Королю Саудовской Аравии

Его величеству
Сальману бен Абдель Азизу Аль Сауду

22 февраля на Международ-
ной садоводческой выставке 
Doha Expo 2023 (International 
Horticultural Expo 2023 Doha) 
в Катаре был проведен Наци-
ональный день Азербайджана.

Тема Международной садоводче-
ской выставки Doha Expo 2023, ко-
торая началась 2 октября 2023 года 
и продлится до 28 марта этого года, 
- «Зеленая пустыня, лучшая окружа-
ющая среда». Целью являются со-
действие устойчивым инновациям 
и борьба с опустыниванием. Среди 
павильонов, действующих на Doha 
Expo, есть и  павильон Азербайджа-
на, созданный при организационной 
поддержке Центра Гейдара Алиева 
совместно с Министерством эколо-

гии и природных ресурсов.
На проведенной в рамках Наци-

онального дня на Doha Eхpo 2023 
встрече делегации, возглавляемой 
помощником Президента Азербайд-
жана Анаром Алакбаровым, с госу-
дарственным министром Катара Ха-
мадом бен Абдельазизом Аль-Кувари, 
министром культуры этой страны 
шейхом Абдулрахманом бен Хама-
дом Аль-Тани, министром по делам 
муниципалитетов Абдуллахом бен 
Хамадом бен Абдуллахом Аль Атий-
ей, генеральным комиссаром Doha 
Eхpo 2023 Бадером бен Омаром Аль 
Дафой был обсужден опыт нашей 
страны на выставках Expo, а также 
успешное участие в Doha Expo 2023.

Страна огней в зеленой пустыне 
На Doha Expo 2023 организован 

Национальный день Азербайджана
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Руководствуясь пунктом 32 ста-
тьи 109 Конституции Азербайджан-
ской Республики, постановляю:

Внести следующие изменения 
в часть 1 Распоряжения Президен-
та Азербайджанской Республики 
«О создании Организационного 
комитета в связи с проведением 
29-й сессии Конференции сторон 
Рамочной конвенции Организации 
Объединенных Наций об измене-
нии климата (COP29), 19-й сессии 
Встречи сторон Киотского прото-
кола и 6-й сессии Встречи сторон 
Парижского соглашения» от 13 ян-
варя 2024 года №4264 (Распоряже-
ние Президента Азербайджанской 
Республики от 19 января 2024 года 
№4271):

1. После абзаца «Самир Шари-
фов - министр финансов Азербайд-
жанской Республики» добавить но-
вые абзацы следующего содержания:

«Ханлар Агаларов - председа-
тель Правления Управления При-
морского бульвара

Гюльшан Ахундова - председа-
тель Общественного объединения 
«Женщина. Развитие. Будущее».

2. Исключить абзац «Руслан Алиев 
- генеральный директор Производ-
ственного объединения «Азеригаз» 
Государственной нефтяной компа-
нии Азербайджанской Республики».

3. После абзаца «Севиндж Фа-
талиева - депутат Милли Меджли-
са Азербайджанской Республики» 
добавить новый абзац следующе-
го содержания:

«Сабина Гаджиева - начальник 
Государственной службы по охране, 
развитию и восстановлению куль-
турного наследия при Министер-
стве культуры Азербайджанской 
Республики».

4. После абзаца «Вюсал Гусей-
нов - начальник Государственной 

миграционной службы Азербайд-
жанской Республики» добавить но-
вый абзац следующего содержания:

«Мехрибан Иманова - исполни-
тельный директор Азербайджан-
ского научного фонда».

5. После абзаца «Ульви Мехди-
ев - председатель Государственного 
агентства по оказанию услуг граж-
данам и социальным инновациям 
при Президенте Азербайджанской 
Республики» добавить новый абзац 
следующего содержания:

«Марьям Меджидова - предсе-
датель Общественного объедине-
ния Gender Hub Центра гендерно-
го равенства молодежи Азербайд-
жанской Республики».

6. После абзаца «Салех Маме-
дов - председатель Правления Го-
сударственного агентства автомо-
бильных дорог Азербайджана» до-
бавить новые абзацы следующего 
содержания:

«Натаван Мамедова - генераль-
ный секретарь Национальной кон-
федерации организаций предпри-
нимателей (работодателей) Азер-
байджанской Республики

Нигяр Мамедова - директор Об-
щества с ограниченной ответствен-
ностью «Центр инклюзивного раз-
вития и творчества DOST»

Шабнам Мамедова - основатель 
платформы SmartNation».

7. После абзаца «Бахар Мурадо-
ва - председатель Государственно-
го комитета по проблемам семьи, 
женщин и детей Азербайджанской 
Республики» добавить новые абза-
цы следующего содержания:

«Ильгар Мусаев - начальник Го-
сударственной службы специальной 
связи и информационной безопас-
ности Азербайджанской Республики

Самира Мусаева - заместитель 
начальника Государственной нало-

говой службы при Министерстве 
экономики Азербайджанской Ре-
спублики».

8. После абзаца «Фуад Нагиев - 
председатель Государственного агент-
ства по туризму Азербайджанской 
Республики» добавить новые абза-
цы следующего содержания:

«Ровшан Наджаф - президент 
Государственной нефтяной компа-
нии Азербайджанской Республики

Кенуль Нуруллаева - депутат 
Милли Меджлиса Азербайджан-
ской Республики».

9. После абзаца «Самир Рзаев - 
первый вице-президент Закрытого 
акционерного общества «Азербайд-
жан Хава Йоллары» добавить но-
вый абзац следующего содержания:

«Руслан Садыгов - генераль-
ный директор проекта Баку «Бе-
лый город».

10. После абзаца «Мариана Ва-
силева - заместитель министра мо-
лодежи и спорта Азербайджанской 
Республики» добавить новые абза-
цы следующего содержания:

«Инара Велиева - председатель 
Правления Агентства инноваций 
и цифрового развития в подчине-
нии Министерства цифрового раз-
вития и транспорта Азербайджан-
ской Республики».

Парвана Велиева - исполни-
тельный директор Общественно-
го объединения «Служба во имя 
здоровья», соучредитель Коали-
ции Environmental Protection First

Фатма Йылдырым - депутат Мил-
ли Меджлиса Азербайджанской Ре-
спублики».

Ильхам АЛИЕВ,
Президент Азербайджанской  

Республики

г.Баку, 22 февраля 2024 года

В 2024 году исполняется 100-ле-
тие со дня рождения выдающегося 
азербайджанского композитора, из-
вестного дирижера и педагога, лау-
реата Государственной премии ре-
спублики, Народного артиста Сулей-
мана Эйюб оглу Алескерова.

Сулейман Алескеров - один из 
возвысившихся на основе нацио-
нально-культурных традиций масте-
ров, вписавших важные страницы 
в историю азербайджанской музы-
кальной культуры. Его богатое твор-
чество, отличающееся жанровым 
разнообразием и ясностью форм, 
берет свои истоки в сокровищнице 
народной музыки. Оперетты, оперы, 
симфонические мугамы и поэмы, 
сюиты, кантаты, камерно-вокаль-

ные, инструментальные произведе-
ния и особенно песни и романсы, 
созданные в гармоничном единстве 
слова и мелодии и занимающие ши-
рокое место в репертуаре исполни-
телей, снискали композитору боль-
шую симпатию любителей музыки. 
Успешно работая в различных сфе-
рах культурной жизни страны как 
просветитель и организатор, Су-
лейман Алескеров за свою много-
летнюю педагогическую деятель-
ность также внес достойный вклад 
в воспитание молодого поколения 
музыкантов.

Руководствуясь пунктом 32 ста-
тьи 109 Конституции Азербайд-
жанской Республики, в целях обе-
спечения празднования 100-летия 

Народного артиста Сулеймана Але-
скерова, внесшего значимый вклад 
в развитие и популяризацию азер-
байджанской музыкальной культуры,  
постановляю:

1. Министерству культуры Азер-
байджанской Республики подгото-
вить и реализовать план мероприя-
тий, связанных со 100-летним юби-
леем Сулеймана Алескерова.

2. Кабинету Министров Азер-
байджанской Республики решить 
вопросы, вытекающие из настоя-
щего Распоряжения.

Ильхам АЛИЕВ,
Президент Азербайджанской 

Республики
г.Баку, 22 февраля 2024 года

Руководствуясь пунктом 23 ста-
тьи 109 Конституции Азербайджан-
ской Республики, постановляю:

Наградить следующих лиц, от-
личившихся трудовыми достижени-
ями в области строительства и экс-
плуатации автомобильных дорог:

орденом «Эмек» 3-й степени

Азадалиева Азадали Кельбели оглу
Акберова Мубариза Хилал оглу
Годжаева Авеза Ильяс оглу

Мирзабекова Ахмеда Азизхан оглу
Сулейманова Шахина Шахбаз оглу.

медалью «Терегги»

Бабаева Эльшана Алиджан оглу
Бандалиева Араза Ариф оглу
Джавади Эльмана Хокмали оглу
Абилова Фазиля Исмаил оглу
Алиева Эльхана Булуд оглу
Азизова Таира Ислам оглу
Искендерова Садыга Ягуб оглу
Гасымова Гасана Асрафюль оглу

Лалаева Бахруза Рауф оглу
Мехтиева Турала Эльшад оглу
Мирджавадова Эльдара Мирмамед оглу
Нифталиева Устубата Гейдар оглу
Рафиева Сабира Ибад оглу
Самедзаде Эльнару Фатулла гызы
Сулейманову Рубабу Шахбаз гызы
Юсубова Фарида Фикрет оглу.

Ильхам АЛИЕВ,
Президент Азербайджанской 

Республики
г.Баку, 22 февраля 2024 года

Распоряжение
Президента Азербайджанской Республики

О внесении изменений в Распоряжение Президента 
Азербайджанской Республики «О создании 

Организационного комитета в связи с проведением 
29-й сессии Конференции сторон Рамочной конвенции 

Организации Объединенных Наций об изменении 
климата (COP29), 19-й сессии Встречи сторон Киотского 

протокола и 6-й сессии Встречи сторон Парижского 
соглашения» от 13 января 2024 года №4264

Распоряжение
Президента Азербайджанской Республики

О праздновании 100-летнего юбилея 
Сулеймана Алескерова

Распоряжение
Президента Азербайджанской Республики

О награждении группы лиц, отличившихся в области 
строительства и эксплуатации автомобильных дорог

Страна огней 
в зеленой пустыне

Затем состоялось открытие На-
ционального дня, прозвучал Госу-
дарственный гимн Азербайджана 
и был поднят Государственный флаг.

В мероприятии приняли участие 
официальные лица Азербайджана 
и Катара, послы около 60 стран, ак-
кредитованные в этой стране.

Выступивший на открытии На-
ционального дня помощник Прези-
дента Азербайджана, директор Цен-
тра Гейдара Алиева Анар Алакбаров 
сказал, что азербайджано-катарские 
отношения основаны на взаимном 
уважении и сотрудничестве, тесные 
контакты способствуют дальней-
шему развитию связей между дву-
мя странами. Проведение Нацио-
нального дня Азербайджана на вы-
ставке Doha Expo 2023 важно для 
нашей страны, сказал Анар Алак-
баров и выразил надежду, что Меж-
дународная садоводческая выставка 
внесет свой вклад в решение одно-
го из важнейших вопросов миро-
вой повестки дня - вопроса изме-
нения климата.

Наша страна придает большое 
значение решению глобальных во-
просов, связанных с волнующими 
мир климатическими изменения-
ми, и продолжает вести практиче-
скую работу в этом направлении, 
сказал помощник Президента и осо-
бо подчеркнул, что в ноябре Азер-
байджан будет принимать 29-ю сес-

сию Конференции сторон Рамочной 
конвенции ООН об изменении кли-
мата - COP29.

Поблагодарив Государство Ка-
тар за организацию столь успеш-
ной и важной платформы в Дохе, 
Анар Алакбаров сказал: «Объедине-
ние стран очень важно для развития 
гуманитарных связей и сотрудниче-
ства. Наши народы, руководствую-
щиеся принципами взаимной друж-
бы и уважения, исторически связа-
ны религиозными и культурными 
узами. В настоящее время отноше-
ния между двумя странами строят-
ся на принципах взаимной дружбы. 
Связи между нашими странами ди-

намично развиваются в различных 
сферах. Считаю, что наше сотруд-
ничество, основанное на дружеских 
отношениях, будет и дальше успеш-
но продолжаться».

Затем выступил генеральный ко-
миссар выставки Doha Expo 2023 Ба-
дер бен Омар Аль Дафа. Он отметил, 
что Doha Expo отправляет посети-
телей в интересное «путешествие» 

по странам мира. «А сегодня нас со-
брал братский Азербайджан, чтобы 
отметить Национальный день Азер-
байджанской Республики», - сказал 
Омар Аль Дафа.

Напомнив, что в этом году наша 
страна будет принимать  COP29, Ба-
дер бен Омар Аль Дафа подчеркнул, 

что Азербайджан с целью обеспече-
ния непрерывности и улучшения 
сотрудничества в международных 
дискуссиях, связанных с вопроса-
ми изменения климата, поддержи-
вает активное партнерство с Объе-
диненными Арабскими Эмиратами, 
где состоялась COP28, и Бразилией, 
где пройдет COP30.

Азербайджан, обладающий живо-
писной  природой, помимо вопросов 
климата, придает большое значение 
диверсификации экономики. Гене-
ральный комиссар Doha Expo 2023 
сказал: «Инвестиционная политика 
в Азербайджане основана на инно-
вациях и технологиях. Азербайджан 
также успешно диверсифицирует 

свою экономику, развивая высоки-
ми темпами наряду с нефтегазовой 
отраслью и другие сектора. Все это 
создает широкие возможности для 
инвесторов в таких развивающих-
ся в стране сферах, как возобнов-
ляемая энергия, сельское хозяйство 
и туризм. Азербайджан имеет ши-
рокие туристические возможности - 
реки, впадающие в Каспийское море, 
горы Большого Кавказа на севере, 
широкие равнины в центральной 
части страны. Участие Азербайджа-
на в Doha Expo 2023 перекликается 
с целями этой выставки, что являет-
ся вкладом дружественного государ-
ства в международное сотрудниче-
ство, взаимовыгодное партнерство 
и инвестиции. Поэтому мы ожида-
ем, что не только государственный 
и частный сектора Катара, но и дру-
гие страны - участницы Expo вос-
пользуются инвестиционным кли-
матом в Азербайджане, успешным 
опытом этой страны во многих сфе-
рах экономики».

Далее народный артист Азер Зей-

налов исполнил песню «Азербайд-
жан», а Азербайджанский государ-
ственный ансамбль песни и танца - 
один из наших древних народных 
танцев «Узундере». В рамках цере-
монии также была организована фо-
товыставка, посвященная природе 
и историческим памятникам Азер-
байджана.

Далее участники мероприятия по-
смотрели павильон Катара на Меж-
дународной садоводческой выстав-
ке Doha Expo 2023.

Затем гости посетили павильон 
Азербайджана, где в соответствии 
с общей темой Doha Expo демонстри-
руется богатство азербайджанской 
флоры и созданы композиции из рас-
тений с учетом климатических зон. 
Посетителей знакомят с красотой 
цветка Харыбюльбюль, являюще-
гося короной карабахской флоры.

В павильоне также представлены 
экспонаты и информация об азер-
байджанской культуре. Здесь экс-
понируются образцы таких народ-
ных ремесел, как ковроткачество, 
медничество, шебеке, а также на-
циональные костюмы.

Во время посещения гостями 
павильона состоялось выступле-
ние мугамного трио, в исполнении 
камерного квартета прозвучали про-
изведения азербайджанских компо-
зиторов. Была представлена нацио-
нальная кухня.

Национальный день Азербайджа-
на на выставке Doha Expo 2023 про-
должился концертной программой, 
организованной совместно с Ми-
нистерством культуры Азербайд-
жана. Отметим, что с 21 по 24 фев-
раля в Катаре также проходят Дни 
азербайджанской культуры. 1
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Оправданное доверие
Даже по цифрам можно опреде-

лить приоритеты американских ин-
вестиций: США с момента обрете-
ния нами государственной незави-
симости вложили в отечественную 
экономику около $19 млрд, причем 
не только в добычу углеводородов, 
и эта цифра в разы превышает ин-
терес заокеанских предпринима-
телей к прочим участникам реги-
ональных процессов. Речь идет об 
очередном успехе внешнеполитиче-
ской доктрины Президента Ильха-
ма Алиева, выстраивающего ровные 
отношения со всеми партнерами на 
двусторонней основе, безотноси-
тельно их «родственных сострада-
тельных чувств» к реваншистам по 
соседству, государственность кото-
рых целиком построена на землях 
наших предков, чему есть миллио-
ны документальных свидетельств. 

В Мюнхене глава государства 
остался верен традиции, послав, 
в том числе, на встрече с Блинке-
ном четкий сигнал о том, что никому 
не стоит даже пытаться подменить 
посредничество между Баку и Ире-
ваном поддержкой Армении. В ходе 
беседы с госсекретарем было осо-
бо подчеркнуто, что в регионе де-
факто уже существует мир, а азер-
байджано-американские двусторон-
ние отношения должны развиваться 
самостоятельно, вне процесса нор-
мализации наших отношений с со-
седями. 

То же самое было заявлено и в ина-
угурационной речи 14 февраля, а это 
и есть пример твердой, четкой и не-
изменной внешнеполитической ли-
нии официального Баку, за что глава 
государства также пользуется ува-
жением среди коллег и партнеров. 

На этом фоне пытающаяся уси-
деть на многих стульях сразу Ар-
мения сталкивается с недоверием 
в международном сообществе. По-
смотрите, с кем встретился в Мюн-
хене Никол Пашинян - все сплошь 
представители лобби, вроде быв-
шего генсеком НАТО Андерса Фог 
Расмуссена и председателя подко-
митета Европарламента по вопро-
сам безопасности и обороны Натали 
Луазо, а также другие общественные 
деятели и парламентарии коллек-
тивного Запада. В отдельную исто-
рию следует вписать отчетное вы-
ступление перед главой британской 
разведки Ричардом Муром, так что 
эксперты из Иревана тоже должны 
сделать соответствующие выводы 
из происходящего. 

Кстати, Расмуссен, как все пом-
нят, давно является «сбитым лет-
чиком», дискредитировавшим себя 
еще год с лишним назад, когда пы-
тался возложить вину на экоактиви-
стов за «блокаду» Лачинской доро-
ги, инициаторами которой на самом 
деле были дашнаки, а исполнителя-
ми - карабахские сепаратисты. Прав-
да, его «христианское сострадание» 
было проигнорировано междуна-
родным сообществом после того, 
как бухгалтеры обнаружили солид-
ное пополнение на счетах консал-
тинговой фирмы Rasmussen Global. 

На заметку европейским раде-
телям финансовой чистоплотности 
и прозрачности: этот шаг Расмуссе-

на является шокирующим приме-
ром того, как бывший руководи-
тель НАТО на следующий же день 
после ухода с поста начал эксплуа-
тировать свою репутацию, контак-
ты и инсайдерские сообщения для 
личной выгоды. 

Вот и все, так что Никол Пашинян 
на конференции в административ-
ном центре Баварии так и остал-
ся невостребованным, поскольку 
ни один глава государства и пра-
вительства, за исключением кан-
цлера ФРГ Олафа Шольца, модера-
тора двусторонней встречи с Пре-
зидентом Ильхамом Алиевым, не 
соизволил сесть за один стол с веч-
ным просителем «денег сиротам на 
пропитание». 

Президент Ильхам Алиев же по-
ехал в Мюнхен в абсолютной весо-
вой категории, с полным набором 
электоральных очков, набранных по 
итогам внеочередных президентских 
выборов 7 февраля, где вполне ожи-
даемой была ошеломительная побе-
да на них главы государства, озна-
чающая переход к новой парадиг-
ме внешнеполитического развития 
Страны огней. То есть если раньше 
национальной целью №1 было осво-
бождение оккупированных террито-
рий, то сейчас, после славной Побе-
ды в Отечественной войне, а затем 
и полного восстановления сувере-
нитета, перед страной стоит вопрос 
позиционирования в качестве на-
дежного и привлекательного ком-
паньона, избавившегося от регио-
нальных рисков. 

Кстати, именно это и было цен-
тральной идеей речи нашего Пре-
зидента на церемонии инаугура-
ции в Милли Меджлисе 14 февраля. 
Тогда всему глобальному сообще-
ству был послан внятный сигнал 
о том, что вопрос нормализации 
отношений с соседями снимается 
с международной повестки, а все 

потенциальные посредники и про-
чие активисты могут быть свобод-
ны и заняться своими делами, коих, 
например, у Эмманюэля Макрона 
и без того невпроворот. 

Это не просто означает, что нам 

не нужны посредники на перегово-
рах, а нечто большее - что мы по-
сле точечной антитеррористической 
операции 19-20 сентября прошлого 
года окончательно сбросили с себя 
тяжелый груз, навешанный на нас 35 
с лишним лет назад «заступниками 
христиан» с целью не просто огра-
ничить в движениях только-только 
зарождавшееся государство пост-
советского пространства, но и на-
цепить на него вечный ярлык «ис-
ламских радикалов, совершивших 
сумгайытский геноцид». 

По прошествии десятилетий Пре-
зидент Ильхам Алиев сначала сумел 
окончательно разбить этот стере-
отип, сопоставив несопоставимый 
уровень цивилизаций в Стране ог-
ней и соседней стране камней, что 
стало окончательно очевидным по-
сле того, как весь мир ужаснулся 
лунному ландшафту в «Хиросиме 
Кавказа», увидев, во что преврати-
ли вандалы за 30 лет оккупирован-
ные территории. 

В Азербайджане за это время 
побывали миллионы туристов раз-
ного уровня - от десятков лауреа-
тов Нобелевской премии, глав го-
сударств и правительств до сотен 
тысяч фанатов «Евровидения», фут-
бола, «Формулы-1», бокса, легкой ат-

летики и прочих популярных видов 
спорта. Если раньше депутаты Ев-
ропарламента имели благодарные 
глаза и уши аудитории, не представ-
ляющей, что такое Баку и «с чем 
его едят», уже с десяток лет, как их 

проармянские причитания с три-
бун вместе с текстом пустопорож-
них резолюций никто не слушает, 
зная, сколько денег какому депута-
ту перепало в зависимости от ста-
туса и степени кликушества. 

Так что мы сейчас абсолютно не 
скованны в выборе наступательной 
позиции и вполне можем соответ-
ствовать своей истинной глобаль-
ной миссии. Более того, политиче-
ское руководство Азербайджана не 
просто пассивно ждет реакции от 
мирового сообщества, а вплотную 
подвело глобальную общественность 
к принятию конструктивной роли 
официального Баку и в формиро-
вании мирной повестки в регио-
не, и в создании межконтиненталь-
ной энергетической безопасности, 
и в формировании транспортной 
инфраструктуры в масштабах всей 
Евразии, выгодной для всех участ-
ников проектов будущего. Иными 
словами, мир видит сложившиеся 
реалии глазами не Иревана даже 
и не Парижа с Берлином, а глазами 
Баку, и это тоже почерк отечествен-
ной наступательной дипломатии.  

И Международная конференция 
по безопасности в Мюнхене стала 
очередным доказательством это-
го хотя бы потому, что все знако-

вые встречи Президента Ильхама 
Алиева были инициированы проти-
воположными сторонами. Причем 
с просьбой о рандеву заранее обра-
щались множество глав государств 
и правительств, руководителей ве-
дущих международных финансовых 
центров и авторитетных организа-
ций. Безусловно, это тоже показа-
тель возрастающей роли Азербайд-
жана в мире и личного авторитета 
его безусловного лидера. Вдумай-
тесь только: наш Президент провел 
24 встречи за два дня плюс 10 важ-
ных бесед, отложенных на ближай-
шее будущее. 

Подробности состоявшихся бесед 
уже перемолоты и переварены экс-
пертами от Ванкувера до Владиво-
стока, отметим лишь, что почти ни 
одна из них не акцентировала тему 
армяно-азербайджанского урегули-
рования. Лишь встреча с действу-
ющим председателем ОБСЕ Яном 
Боргом не обошлась без фокусиро-
вания на этом вопросе, и то лишь 
в том контексте, что организация 
должна закрыть по причине утраты 
актуальности и сдать в архив такие 
совершенно бездействующие струк-
туры, как Минская группа, Коми-
тет планирования высокого уровня 
и личный представитель действу-
ющего председателя. Между про-
чим, все упомянутые структуры, 
связанные с мнимым посредниче-
ством сопредседателей, высасывали 
из бюджета организации миллионы 
баксов, а потому их утилизация - 
объективно сложившийся фактор. 

Что касается важных встреч с вы-
сокопоставленными чиновниками 
заокеанской державы, даже из сте-
нограмм видно, что их содержание 
в основном касалось связующей роли 
Азербайджана в борьбе против из-
менения климата, приверженности 
развитию «зеленой» энергетики и, 
конечно же, будущей конференции 
COP29, которая пройдет в ноябре 
в столице Страны огней. 

Кому-то на основании ноябрь-
ского заявления помощника госсе-
кретаря по делам Европы и Евразии 
Джеймса О'Брайена, что «отношения 
с Азербайджаном не нормализуются 
до тех пор, пока не будет подписано 
мирное соглашение с Арменией», 
может показаться, что напряжен-
ность в азербайджано-американ-
ских отношениях усилилась, но это 
нормальные дипломатические «ка-
чели» для страны с показательно 
«выборной демократией» - демо-
краты для нас «злые», республикан-
цы - «добрые». Но у американцев 
тоже есть национальные интересы, 
тем более что у них выработан пи-
етет перед зарабатыванием средств 
любым путем, а государственный 
долг перевалил за $34 трлн. Поэто-
му им жизненно необходимо быть 
рядом с состоятельными странами, 
а не с просителями, что нормально 
для «кормильца огромного семей-
ства». Так что пусть никого не удив-
ляет наблюдаемое оживление в дву-
сторонних отношениях Вашингто-
на и Баку - оно означает принятие 
правил игры благодаря решитель-
ной политике Страны огней, нахо-
дящейся в блестящей спортивной 
форме и готовой решать любые за-
дачи глобального уровня. 

Для обывателей отношения воз-
вращаются к прежней интенсивно-
сти, однако на новой основе. Еще 
одним примером такого изменения 
стал тот факт, что буквально нака-
нуне министр энергетики Парвиз 
Шахбазов провел важные встречи 
в Госдепартаменте и Белом доме, 
а также в ряде министерств заоке-
анской державы. Причем все озву-
ченные им инициативы Президен-
та Ильхама Алиева нашли живой 
отклик и поддержку местных высо-
копоставленных чиновников. Сре-
ди них: курс на ускоренный пере-
ход к «зеленой» энергии, включая 
содействие Вашингтона, с учетом 
«зеленого» коридора, с участием 
Грузии, Румынии и Венгрии, про-
ект которого был одобрен в Буха-
ресте. Американцы знают, что толь-
ко ветро энергетический потенциал 
Каспийского моря составляет 157 
гигаватт (157 тыс. мегаватт в час, 
что равно единовременной выра-
ботке нескольких тысяч электро-
станций). 

Так что и встречи в Мюнхене, 
и ставшее традиционным посеще-
ние Президентом Ильхамом Алие-
вым экономического саммита в Да-
восе демонстрируют, в том числе, 
несостоятельность спекуляций об 
отдалении, отчуждении и даже изо-
ляции Азербайджана от коллектив-
ного Запада. Официальный Баку по 
историческим меркам стремительно 
ворвался в число больших столиц, 
с которыми считаются по обе сто-
роны Атлантики и которые влияют 
не только на региональную поли-
тику, но и вносят вклад в позитив-
ную глобальную повестку. Показа-
телем справедливости сказанного 
является то, что тема предстоящей 
Международной конференции по 
климату COP29 была центральной 
для инвесторов и основных игроков  
геополитики. Само избрание нашей 
страны в качестве хозяйки меропри-
ятия лишний раз указывает на при-
знание нашей страны международ-
ным сообществом в новом качестве, 
и в основе новых реалий заложена 
сбалансированная политика с при-
оритетом национальных интересов. 

Кстати, англосаксонским наро-
дам весьма близка такая позиция, 
когда нет друзей, а своя рубашка 
к телу ближе. 

У Азербайджана есть еще одно 
преимущество - он не склонен к «за-
кону джунглей», где каждый сам за 
себя, а разумно инициировал созда-
ние Организации тюркских госу-
дарств, поэтапно обретающей плоть 
и кровь, так как в этом мире сужа-
ющихся возможностей, полном ри-
сков, выживает умнейший и силь-
нейший. Более того, интеграция 
в рамках ОТГ на прочной базе во-
енно-политического и экономи-
ческого взаимодействия на пере-
крестках мировых торговых путей 
призвана стать формообразующим 
фактором политики безопасности 
на широком пространстве от Ки-
тая до глубин Евросоюза, так что 
глобальные «гегемоны» тоже зна-
ют, с кем имеют дело. 

Хюгуг САЛМАНОВ, 
«Бакинский рабочий» 

У Азербайджана есть еще одно преимуще-
ство - он не склонен к «закону джунглей», 
где каждый сам за себя, а разумно иници-
ировал создание Организации тюркских 
государств, поэтапно обретающей плоть 
и кровь
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Уважаемый господин Президент!
От имени народа и правительства Малайзии пере-

даю Вам сердечные поздравления по случаю блестя-
щей победы на президентских выборах.

Ваше переизбрание на пост Президента является 
показателем образцового руководства Азербайджа-
ном на пути к миру, стабильности и благополучию. По-
стоянная самоотверженность Вашего превосходитель-
ства во имя прогресса народа действительно заслужи-
вает одобрения. Уверен, что Вы еще больше повысите 
авторитет Азербайджана как уважаемого члена миро-
вого сообщества.

С нетерпением ожидаю тесного взаимодействия 
с Вами для укрепления существующих между наши-
ми странами дружественных отношений и сотрудни-
чества на благо двух народов.

Да ниспошлет Всевышний Аллах Вашему превосхо-
дительству крепкого здоровья, счастья и успехов в дея-
тельности для того, чтобы вести Азербайджан к ново-
му экономическому прогрессу и благополучию.

С уважением

Анвар Ибрагим,
Премьер-министр 

Малайзии

Ваше превосходительство!
Позвольте искренне поздравить Вас с переизбрани-

ем на пост Президента Азербайджанской Республики.
Ваш успех - свидетельство доверия избирателей к Вам, 

Вашим делам и намерениям. Благодаря своим лидер-
ским качествам, огромной работоспособности, откры-
тому стилю руководства Вы сумели завоевать уваже-
ние народа, который именно с Вами связывает надеж-
ды на дальнейшее динамичное развитие своей Родины.

Уважаемый Ильхам Гейдар оглу, желаю Вам креп-
кого здоровья, благополучия, новых больших успехов 
в развитии экономики, науки, культуры на благо на-
рода Азербайджана!

С уважением
Вадим Воробьев,

главный исполнительный директор 
Публичного акционерного общества 

России «ЛУКОЙЛ»

Ваше превосходительство!
От имени представительства Всемирной органи-

зации здравоохранения в Азербайджане примите са-
мые сердечные поздравления по случаю переизбра-
ния Президентом Азербайджанской Республики и на-
чала деятельности.

Пользуясь случаем, еще раз довожу до Вашего вни-
мания приверженность Всемирной организации здра-
воохранения поддержке национальных приоритетов, 
направленных на устойчивое развитие Азербайджана, 
в соответствии с Рамочной программой сотрудничества 
ООН в целях устойчивого развития на 2021-2025 годы.

Верю, что под Вашим руководством партнерство 
и сотрудничество между Азербайджанской Республикой 
и представительством Всемирной организации здраво-
охранения в Азербайджане будут постоянными.

Ваше превосходительство, прошу принять мое вы-
сочайшее почтение.

С уважением
Ханде Харманджи,

представитель Всемирной организации 
здравоохранения в Азербайджане 
и руководитель странового офиса

Ваше превосходительство, уважаемый Президент 
Алиев!

Позвольте поздравить Вас с переизбранием Прези-
дентом Азербайджана.  От имени Восточной бизнес-ас-
социации Германии желаю Вам успехов в деятельности 
на высшем государственном посту.

Вы возглавляете Азербайджан в непростую геопо-
литическую эпоху, и этот период еще более осложнился 
в результате российско-украинской войны. Азербайд-
жан играет значимую роль как партнер в области ло-
гистики, возобновляемой энергии, а также в качестве 
важного поставщика фоссильного топлива.

Наряду с расширением экономических связей ва-
шей стране принадлежит важная роль в региональном 
сотрудничестве. Германия придает большое значение 
развитию экономических связей с Азербайджаном. Мы 
приветствуем решение об избрании Баку в качестве го-
рода, который будет принимать СОР29, и поздравля-
ем Вас по этому случаю.

Восточная бизнес-ассоциация, сотрудничая с Гер-
мано-азербайджанской внешнеторговой палатой, воз-
главит делегацию германских компаний из 50 человек, 
которая 26-29 февраля совершит визит в Баку. С целью 
планирования мы поддерживаем тесные связи с по-
сольством Азербайджана в Берлине, и мы, господин 
Президент, были бы очень рады встретиться с Вами.

С уважением
Катарина Клаас-Мюльхаузер,

председатель Наблюдательного совета 
Восточной бизнес-ассоциации  

Федеративной Республики Германия

Ильхам Алиев принимает поздравления по случаю победы на президентских выборах
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В своей речи на церемонии 
инаугурации Президент  

Ильхам Алиев особо отметил 
достижения Азербайджана за 
последние 20 лет и озвучил но-
вые цели, поставленные как пе-
ред государством, так и азер-
байджанским народом.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

В частности, глава государства 
подчеркнул, что все обещания, дан-
ные им народу в 2003 году, выпол-
нены. И источниками всех достиг-
нутых успехов являются азербайд-
жанский народ, его доверие к главе 
государства и его способность  
объединиться вокруг единой силы. 
По словам Ильхама Алиева, именно 
это единство доказало всему миру, 
что азербайджанцы - великая нация, 
она сама решает свою судьбу, реша-
ет проблемы, стоящие перед стра-
ной, без чьей-либо помощи.

В целом инаугурационная речь 
Президента Ильхама Алиева носила 
программный характер и запомни-
лась множеством заявлений, кото-
рые стали притчей во языцех и спро-
воцировали дискуссии. 

Своим мнением по этому пово-
ду поделился с нашим корреспон-
дентом израильский общественный 
деятель и политический обозрева-
тель, редактор газеты News Wall Israel 
Юрий Лагунин.

- Учитывая ваше теплое друже-
ственное отношение к Азербайд-
жану, а также осведомленность об 
общественно-политических про-
цессах в нашей стране и наших до-
стижениях, мы уверены, что вы 
знакомы с инаугурационной ре-
чью Президента Ильхама Алиева 
и даже не раз обращались к ней для 
уточнения деталей. Судя по всему, 
эта речь сформировала новый по-

литический портрет главы нашего 
государства. Каково ваше мнение?

- Настоящий президент - это че-
ловек, авторитет которого не вызы-
вает ни у кого даже малейшего со-
мнения. Его поступки и цели должны 
вызывать доверие и уважение у всех. 
В современном мире ярких и по-на-
стоящему уважаемых лидеров можно 
пересчитать по пальцам. На Южном 
Кавказе таким лидером, безусловно, 
является Президент Азербайджана 
Ильхам Алиев. Его взвешенная, гра-
мотная и продуманная политика по-
лучила огромную поддержку в Азер-
байджане и принесла убедительную 
победу на внеочередных президент-
ских выборах. И, конечно, все ждали 
инаугурационную речь Президента  
Ильхама Алиева. 

Сегодня можно сделать выводы 
касательно того, каким путем Азер-
байджан будет развиваться в буду-
щем. Главный тезис, который был оз-
вучен Президентом Ильхамом Алие-
вым, - это продолжение выбранного 
курса, основой которого является 
создание национально ориентиро-
ванного государства. 

Другой важный аспект, привле-

кающий внимание, - это желание 
Президента продолжать искать пути 
мирного урегулирования «напря-
женной ситуации» с Арменией. При 
этом никакой воинственной ритори-
ки не прослеживается. Однако про-
звучал ряд предупреждений запад-
ным странам, которым следует пре-
кратить вмешиваться во внутренние 
процессы между Арменией и Азер-
байджаном. «Процесс нормализации 
отношений между Азербайджаном 
и Арменией должен сойти с между-
народной повестки дня. Потому что 
все, кому не лень, хотят заниматься 
этим вопросом. Идите занимайтесь 
своими делами», - прямо предупре-
дил Ильхам Алиев. Что касается Ар-
мении, глава государства заявил, что 
ей необходимо прекратить саботаж 
и оттягивание подписания мирного 
соглашения. Причем, Президент за-
явил это очень корректно и доход-
чиво. Поскольку уже многим, даже 
далеким от политики, людям стало 
ясно, что нежелание Армении идти 

на полноценный мир с Азербайджа-
ном, а также дальнейшая милитари-
зация региона могут привести к но-
вому обострению конфликта ситу-
ации на Южном Кавказе. А Баку, со 
своей стороны, делает все возмож-
ное, чтобы избежать этого. Мяч на 
стороне Иревана и ему пора дока-
зать делами свою заинтересованность 
в прочном мире во всем регионе. 

- Какими вы видите региональ-
ные перспективы развития региона?

- Несмотря на многие пробле-
мы с обеспечением безопасности на 

Южном Кавказе, уже наблюдается 
экономическая активность на осво-
божденных территориях. Со сторо-
ны Израиля поступает много инте-
ресных коммерческих предложений 
Азербайджану. Наши страны дав-
но являются надежными партне-
рами. И это касается не только во-
енно-промышленного комплекса, 
но и медицины, кожевенного про-
изводства, туризма, сельского хо-
зяйства, «зеленой» энергетики и др. 
сфер. Поэтому неудивительно, что 
интерес израильского бизнеса на-
правлен в первую очередь на осво-
божденные территории Карабаха 
и Восточного Зангезура. Ведь у Из-
раиля есть много востребованных 
современных технологий в таких 
отраслях, как «зеленая» энергети-
ка и сельское хозяйство. Это может 
стать серьезным подспорьем в раз-
витии всего региона.  

Также в скором времени ожида-
ется вклад инвестиций как в гости-
ничный, так и санаторный бизнесы. 
Проекты уже находятся в разработке, 
проходит этап их согласования про-
фильными структурами. Безуслов-
но, это будет способствовать огром-
ному экономическому росту Азер-
байджана, создаст дополнительные 
рабочие места, улучшит благососто-
яние местных граждан, переселив-
шихся в родные края.

- Как вы могли бы охарактери-
зовать азербайджано-израильские 
отношения на данном этапе исто-
рического развития?

- После открытия Посольства 
Азербайджана в Тель-Авиве в марте 
2023 года отношения между нашими 
странами стали еще прочнее. Мно-
гие израильтяне начали чаще выби-
рать Азербайджан как прекрасную 
альтернативу европейским странам, 
так как безопасность и качество от-
дыха теперь там гораздо выше, чем 
в Европе. Хотя, конечно, многим из-

раильтянам еще предстоит познако-
миться с удивительным Азербайджа-
ном в ближайшем будущем. Имен-
но для этого необходимо развивать 
экономические и культурные отно-
шения между нашими странами. 

- Есть ли у вас конкретные ре-
комендации по развитию подоб-
ного направления связей?

- Было бы замечательно, если 
бы Баку смог усилить свое присут-
ствие в информационном простран-
стве Израиля. Есть много важных 
аспектов, которые необходимо про-
работать совместно. Например, от-
мену виз для граждан Азербайджана 
и оказание поддержки тем, кто при-
езжает на отдых в Израиль. 

Ну а мы, журналисты, со своей 
стороны обязаны создавать благо-
приятные условия для дальнейшего 
укрепления дружбы между нашими 
странами. В этом контексте важная 
роль принадлежит азербайджанской 
общине Израиля, которая успешно 
интегрировалась в израильское об-
щество и привнесла свою самобыт-
ность и культуру.

- Юрий, что вы хотели бы ска-
зать напоследок?

- В завершение мне бы хоте-
лось привести цитату Президента  
Ильхама Алиева, которая была ска-
зана им во время инаугурации: «Мир 
фактически очень близок к Третьей 
мировой войне. Некоторые считают, 
что эта Третья мировая война уже 
началась, могут быть разные пред-
положения». Это серьезное преду-
преждение для всех нас, к которо-
му стоит прислушаться. Каким мы, 
жители Земли, хотим видеть наше 
будущее? Мирным и экономически 
крепким? Или вечно воюющим, с не-
навистью народов друг к другу? Ду-
маю, ответ очевиден. И я как граж-
данин Израиля искренне рад, что 
Азербайджан был и остается на-
шим настоящим другом!

Мюнхенская конференция 
по безопасности, встречи 

Президента Ильхама Алиева на 
полях форума с представителя-
ми мировой элиты продолжа-
ют занимать центральное ме-
сто на страницах отечествен-
ных и мировых СМИ.

Роман ТЕМНИКОВ,
«Бакинский рабочий»

Об этом и многом другом наш 
корреспондент беседовал с депутатом 
Милли Меджлиса Арзу Нагиевым.

- В рамках Мюнхенской конфе-
ренции по безопасности состоялась 
очередная встреча нашего Прези-
дента с премьером Армении. Как 
вы оцениваете эту встречу, приве-
дет ли она к позитивным сдвигам 
в переговорном процессе?

- Встреча Президента Азер-
байджана Ильхама Алиева с пре-
мьер-министром Армении Николом 
Пашиняном по инициативе феде-
рального канцлера Германии Олафа 
Шольца, прошедшая без какого-ли-
бо посредника, является важным 
шагом, который следует принять 
во внимание. Это говорит о заинте-
ресованности некоторых западных 
стран в урегулировании противо-
стояния Баку - Иреван, скорейшем 
подписании мирного соглашения.

Хотя Олаф Шольц и выступил 
с инициативой по проведению этой 
встречи, в реальности заранее было 
ясно, что никакого серьезного ре-
зультата достигнуто не будет. С дру-
гой стороны, понятна основная цель 
встречи глав двух государств - смяг-
чить ситуацию на линии условной 
армяно-азербайджанской грани-
цы. Поэтому в Мюнхене, судя по 
официальной информации, состо-
ялся лишь общий обмен мнения-
ми по текущей ситуации вокруг  

переговорного процесса.
- Буквально накануне мюнхен-

ской встречи, после 5-месячного 
затишья на линии условной армя-
но-азербайджанской границы, име-
ла место очередная вооруженная 
провокация со стороны Армении, 
в результате которой один наш во-
еннослужащий получил ранение... 

- Подобные провокации перед се-
рьезными международными встре-
чами случались всегда, и потому оче-
редная вооруженная провокация на-
кануне Мюнхенской конференции 
была вполне ожидаемой. 

Нарушение Иреваном режима пре-
кращения огня косвенно подтвержда-
ет и само министерство обороны Ар-
мении. Поэтому какие-либо оправ-
дания тут неуместны, снайперский 
обстрел нашего пограничника - это 
очередная целенаправленная прово-
кация Армении. Причины, которые 
привели к сложившейся ситуации, 
известны: как власти, так и оппози-
ционные силы в Армении преследу-
ют одну и ту же цель - любой ценой 
уменьшить роль России в регионе. Так 
что основная цель последней прово-
кации - отсрочить подписание мир-
ного договора между Баку и Ирева-
ном. Поистине абсурдно, что армяне 
не могут отказаться от своих потаен-
ных мечтаний после славных побед 
Азербайджана. За каждыми нелепы-
ми заявлениями Пашиняна и МИД 
Армении стоит открытое намере-
ние помешать установлению мира. 

Независимая внутренняя и внеш-
няя политика Азербайджана сегод-
ня серьезно беспокоит Армению и ее 
зарубежных заступников, которые 
строят коварные планы на границе. 
Но они забывают, что наш железный 
кулак становится сильнее с каждым 
днем, любая провокация, направлен-
ная против нашей страны, решитель-
но пресекается, любая угроза наше-

му суверенитету и территориальной 
целостности будет предотвращена, 
а противнику всегда будет дан до-
стойный ответ. Армения и ее покро-
вители должны понять, что наш су-
веренитет и территориальная целост-
ность - это вопрос жизни и смерти 

для каждого из нас. 
- Есть мнение, что к данной про-

вокации может быть причастна 
наблюдательная миссия ЕС в Ар-
мении, давно уже занимаюшаяся  
«бинокльной дипломатией» и ис-
пользующая все свои возможно-
сти для антиазербайджанской про-
паганды…

- Действительно, если перемирие 
нарушено, то почему молчат предста-
вители Франции и других стран За-
пада, которые привлечены к монито-
рингу границы, но в самом деле вы-
полняют разведывательную миссию? 

Приближается 24 февраля - вто-

рая годовщина начала войны между 
Россией и Украиной. В связи с этим 
Запад заинтересован в дестабилиза-
ции ситуации в регионе, чтобы воз-
ложить вину за все на Россию. Ар-
мения и ее заступники всячески пы-
таются выдавить, дистанцировать 
Россию от Южного Кавказа, создав 
препятствия для осуществления Баку 
независимой политики. И Запад ис-
пользует Иреван в качестве инстру-
мента для достижения этой цели. По-
следние провокации еще раз дока-
зывают, что на территории Армении 
находятся организации, которые не 
контролируются армянским госу-
дарством. То, что сегодня происхо-
дит в Армении, говорит о том, что 
либо армянская сторона не в состоя-
нии полностью контролировать соб-
ственные вооруженные силы, либо 
официальный Иреван целенаправ-
ленно завез этих бандитов и терро-
ристов в страну с целью проведения 
различного рода провокаций. 

- В Мюнхене Президент Ильхам 
Алиев провел встречи с рядом ве-
дущих представителей политиче-
ской и экономической элит Запада. 
Насколько полезными эти встречи 
могут оказаться для Азербайджана?

- Участие Президента Азербайд-
жана Ильхама Алиева в Мюнхенской 
конференции по безопасности, про-
веденные им встречи и сделанные за-
явления очень важны с точки зрения 
будущей стратегии развития нашей 
страны и региона. На полях форума 
прошли очень продуктивные встречи 
главы нашего государства с руково-
дителями западных стран и трансна-

циональных компаний. В числе про-
чих важных встреч - встречи главы 
нашего государства с председателем, 
генеральным секретарем ОБСЕ, гос-
секретарем США, канцлером Герма-
нии, председателем Мюнхенской кон-
ференции по безопасности и др. По-
добные встречи, безусловно, имеют 
позитивное значение для обмена мне-
ниями, доведения до внимания запад-
ных партнеров и всего международ-
ного сообщества вклада Азербайд-
жана как ведущего актора Южного 
Кавказа в обеспечение мира и безо-
пасности. Президент Ильхам Алиев 
во время таких встреч и бесед посы-
лает месседжи мировому сообществу, 
касающиеся внешней политики стра-
ны. Месседжи, прозвучавшие в Мюн-
хене, также важны.

- Во время встречи с руковод-
ством ОБСЕ глава государства 
отметил важность официально-
го упразднения ряда механизмов 
в рамках ОБСЕ, являющихся пере-
житками прошлого, - в этом кон-
тексте таких совершенно бездей-
ствующих структур, как Минская 
группа (МГ) ОБСЕ, Комитет пла-
нирования высокого уровня и лич-
ный представитель действующего 
председателя ОБСЕ. С какой целью 
Президент Ильхам Алиев поднял 
эту тему?

- Мысли, выраженные Президен-
том Азербайджана в ходе встречи 
с председателем ОБСЕ, стали еще од-
ним важным аспектом, требующим 
особого внимания. В частности, за-
явления господина Президента ка-
сались отмены института сопредсе-
дательства МГ ОБСЕ и некоторых 
оценочных комитетов, которые не 
справились со своей миссией. Таким 
образом, международное сообщество 
еще раз стало свидетелем решимо-
сти Азербайджана, а также встало 
перед необходимостью примирить-

ся с Баку в этих вопросах. Эти посла-
ния и заявления следует оценивать 
как важные компоненты «дорожной 
карты», которую Азербайджан опре-
делил относительно перспективы бу-
дущего развития. Сообщество убеди-
лось, что наша страна реализует не-
зависимую внешнюю политику, что 
важно с точки зрения суверенитета, 
безопасности и будущего развития.

- В инаугурационной речи глава 
государства подчеркнул, что в ре-
зультате усиления мер безопасно-
сти и укрепления наших границ мы 
должны защитить себя как от фи-
зических, так и от идеологических 
рисков. Что он имел в виду?

- Продолжение строительства Ар-
мии и развитие военно-промышлен-
ного комплекса следует рассматри-
вать как один из важнейших шагов 
по защите нашей территориальной 
целостности и предотвращению угроз 
как территориальной целостности, 
так и суверенитету Азербайджана. 
К сожалению, сегодня в мире сло-
жилась такая обстановка, когда во-
оруженные конфликты происходят 
в местах, не очень удаленных от на-
ших границ. Соответственно, Азер-
байджану необходимо не просто со-
хранять существующую сильную, по-
бедоносную Армию в ее нынешнем 
состоянии, а продолжать совершен-
ствовать ее как новейшими воору-
жениями, так и профессиональны-
ми кадрами. 

Другим важным вопросом явля-
ется обеспечение безопасности госу-
дарственных границ. В этом направ-
лении и Армия, и спецслужбы, и МВД 
однозначно должны использовать все 
самое передовое. При этом очень важ-
но перевооружать Армию в соответ-
ствии со стандартами НАТО, совер-
шенствовать структуры, связанные 
с безопасностью границ, и использо-
вать для этого передовые технологии. 

Олицетворение 
непререкаемого авторитета
Юрий Лагунин: Взвешенная, грамотная и продуманная политика 
         Ильхама Алиева получила огромную поддержку в Азербайджане 

Многие израильтяне 
стали чаще выбирать 
Азербайджан как пре-
красную альтернати-
ву европейским странам

МНЕНИЕ 

Абсурдное поведение
Своими нелепыми заявлениями Армения препятствует установлению мира в регионе 

Сообщество убедилось, что наша стра-
на реализует независимую внешнюю поли-
тику, что важно с точки зрения суверени-
тета, безопасности и будущего развития

Предвзятым 
подходам - нет!

Коварная политика 
Франции не принесет 
никаких результатов

Решительно осуждаем необосно-
ванные претензии, выдвинутые 
Президентом Французской Ре-
спублики Эмманюэлем Макро-
ном к Азербайджану, и его вы-
сказывания, защищающие Ар-
мению в одностороннем порядке, 
во время совместной пресс-кон-
ференции с премьер-министром 
Армении 21 февраля в Париже.

Об этом говорится в коммента-
рии Министерства иностранных дел 
Азербайджана по поводу претензий 
президента Франции. 

Совершенно неуместно, чтобы 
Франция, которая на протяжении 
почти 30 лет не высказывалась о на-
рушениях прав азербайджанцев, из-
гнанных со своих территорий и под-
вергнутых массовым убийствам, гово-
рила о правах и безопасности армян, 
покинувших территории Азербайд-
жана по собственному желанию и без 
какого-либо насилия. 

«Было бы полезно, если бы фран-
цузская сторона, которая в рамках Ал-
ма-Атинской декларации и в связи 
с некоторыми картами затронула важ-
ность территориальной целостности, 
внесла ясность, почему она не высту-
пила против продолжавшейся почти 
30 лет армянской агрессии и оккупа-
ции азербайджанских территорий, 
в том числе продолжающейся окку-
пации Арменией 8 сел Азербайджана.

Неприемлемо обвинять Азер-
байджан в непропорциональных 
ответных мерах вместо того, чтобы 
критиковать Армению, которая без 
каких-либо провоцирующих факто-
ров нарушила продолжавшую почти 
5 месяцев стабильность, и подобным 
предвзятым подходам должен быть 
положен конец. 

Еще раз заявляем, что коварная 
политика Франции, направленная на 
создание новой напряженности в ре-
гионе, препятствование миру и ста-
бильности, не принесет никаких ре-
зультатов», - подчеркивается в ком-
ментарии МИД Азербайджана. 
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На пульсе времени
Представляем вашему внима-

нию беседу нашего корреспонден-
та со специалистом по международ-
ным отношениям, доктором поли-
тических наук Ираклием Гогавой.

- Господин Гогава, в канун вне-
очередных президентских выбо-
ров в Азербайджане в ПАСЕ при-
няли решение об отказе ратифи-
цировать полномочия делегации 
Милли Меджлиса Азербайджанской 
Республики в этой организации, 
в связи с чем было организовано 
голосование делегаций. Предста-
вители Украины, Грузии, Болгарии, 
Молдовы, Венгрии, Сербии и др. 
стран, с которыми Азербайджан 
всегда поддерживает дружеские 
и братские отношения, а также яв-
ляется ведущим гарантом их энер-
гетической, гуманитарной и порой 
продовольственной безопасности, 
просто отказались принимать уча-
стие в голосовании. Как, по-ваше-
му, с чем был связан это демарш?

- Формальным поводом кон-
фликта между Баку и Страсбургом 
является тот факт, что наблюдате-
лей ПАСЕ не пригласили на выбо-
ры Президента Азербайджана. Ре-
альная причина кроется в принятой 
ПАСЕ антиазербайджанской резо-
люции октября 2023 года. Я прочи-
тал эту резолюцию и меморандум 
докладчика ПАСЕ хорвата Домагоя 
Хайдуковича. Ясно одно: Западная 
Европа очень злится, что потеряла 
рычаги воздействия на Азербайджан 
и, кстати, Армению тоже в виде ка-
рабахского конфликта. Они не мо-
гут простить, что Азербайджан вос-
становил территориальную целост-
ность без их согласия. 

Однако на самом деле все эти 
годы они ничего не делали для ре-
шения проблемы, наоборот, поощ-
ряли сохранение статус-кво, а то, что 
миллион азербайджанцев были из-
гнаны из родных мест, их не волно-
вало. Сейчас якобы они забеспокои-
лись о судьбе карабахских армян, 
которым Баку предложил програм-
му реинтеграции и у них был выбор 
остаться, об этом мимолетом упо-
минает даже господин Хайдукович. 

Нам эта ситуация знакома, то же 
самое наблюдается и в Грузии по во-
просу Абхазии. Отсюда только один 
вывод: Запад не стремится к урегули-
рованию конфликтов в регионе, так 
как снятие главного раздражающе-
го фактора в отношениях Азербайд-
жан-Россия и Грузия -Россия может 
повлечь за собой полномасштабную 

нормализацию этих отношений. Это 
геополитическое соперничество гло-
бального масштаба и наши страны 

для них лишь объекты в этой игре. 
В Грузии есть осознание реальных 
процессов, и мы понимаем, что име-
ется в виду между строками текстов 
разных резолюций. 

- На днях глава делегации пар-
ламента Грузии в ПАСЕ Гиви Ми-
канадзе и некоторые другие главы 
делегаций направили соответству-
ющие письма председателю ПАСЕ 
Теодоросу Русопулосу в связи с ре-
шением об отказе ратифицировать 
полномочия делегации Милли Медж-
лиса Азербайджана, принятом на 
сессии ПАСЕ. Может ли это изме-
нить ход действий ПАСЕ?

- Да, я в курсе того, что грузин-
ская делегация направила письмо 
председателю ПАСЕ с призывом пе-
ресмотреть отстранение Азербайджа-
на от работы в организации, так как 
отсутствие Азербайджана в ПАСЕ 
затрагивает интересы всего Южно-
го Кавказа. Мы же понимаем, что 
в будущем, когда и Грузия восстано-
вит свою территориальную целост-
ность, а это обязательно произой-
дет, у них будет такая же негативная 
реакция. Отчасти наказание Азер-
байджана делается в назидание нам 
и некоторым другим странам Евро-

пы. Ход действий ПАСЕ изменит-
ся, если Баку согласится поделить-
ся своим государственным сувере-
нитетом и отдаст некоторые рычаги 
воздействия центрам силы на Запа-
де. Не думаю, что Азербайджану это 
нужно на данном историческом эта-
пе. По сравнению с тем, чего вы до-
стигли, объединив страну, это воз-
ня политических пигмеев.

- Недавно Президент Ильхам 
Алиев был приглашен на Мюнхен-
скую конференцию по без опасности, 
где по просьбе противоположных 
сторон глава азербайджанского го-
сударства встретился с высокопо-
ставленными чиновниками США 
и Европы, среди которых Блинкен, 
Керри и Шольц. Откуда такое вни-
мание к официальному Баку, ведь 
сравнительно недавно Азербайд-
жан для их стран был всего лишь 
объектом безосновательных об-

винений и предвзятой критики?
- Запад не может игнориро-

вать Азербайджан. Во-первых, эта 
страна сама производит энергию, 
во-вторых, в связке с Грузией явля-
ется воротами для выхода Европы 
в Среднюю Азию, где также мно-
го энергоресурсов и других полез-
ных ископаемых. Контроль за место-
рождениями и путями их доставки 
и есть основной фундамент совре-
менной геополитики. Кроме этого, 
Центральная и Средняя Азия - это 
растущий рынок сбыта на 80 млн 
человек. В современном мире, ког-
да почти во всех сферах перепроиз-
водство, основным фактором нако-
пления богатства являются рынки 
сбыта. Ну и главный мотив - Запад 
не хочет, чтобы наши страны нала-
дили экономические и политические 
связи с Россией, так как, по их мне-
нию, это усилит главного геополи-
тического соперника. Ведь торговля 
между странами имеет синергиче-
ский и мультипликационный эф-
фект для всех участников. 

- Батоно Ираклий, возможно, 
вы знакомы с инаугурационной ре-
чью Президента Ильхама Алиева. 
Что больше всего вас привлекло 

в ней и что удивило?
- Конечно, важные выступле-

ния Ильхама Гейдаровича я всегда 
читаю, в отличие от нашего «фран-
цузского» президента Зурабишвили, 
которая в своих речах воду в ступ-
ке толчет, транслируя трафаретные 
словосочетания западной пропаган-
ды. Что мне больше всего импони-
ровало, Президент Алиев подчер-
кнул важность семьи и семейного 
воспитания, основанного на тра-
дициях, национальных ценностях. 
Воспитание детей в школах и пре-
доставление им знаний о независи-
мости, национальном достоинстве. 
Воспитание молодежи в националь-
ном духе на основе традиционных 
ценностей, полностью изжив «про-
грессивные» и чуждые ценности из 
нашего общества, - это все его сло-
ва. Я вам скажу, что это, в услови-
ях сегодняшней мировой диктату-
ры неолиберализма, выглядит как 
диссидентство. Особенно впечатли-
ли некоторые экономические пара-
метры, которые Президент озвучил. 
В частности, цифры по ВВП: $7 млрд 
в 2003 году и $72 млрд - в 2023-м. 
В 10 раз увеличить экономику за 20 
лет - это не шутки, это эксклюзив-
ный результат. Валютные резервы 
с 1,6 млрд в 2003 году до $69,5 млрд 
в 2023-м - это увеличение в 43 раза. 
Право, космические цифры! Внеш-
ний долг Азербайджана 9% от ВВП 
- для сравнения, в Грузии внешний 
долг составляет 95% от ВВП. Уровень 
бедности за 20 лет снизился с 50% 
до 5%, а население за годы незави-
симости выросло на 3 млн человек. 

В грузинском обществе очень 
рады достижениям Азербайджана 
и ценят наши братские, стратегиче-
ские отношения. Думаю, и Грузия, 
и Азербайджан стремятся к поли-
тике «нулевых проблем» с соседями. 
Все нерешенные вопросы, уверен, ре-
шатся очень скоро, в том числе и во-
прос Гареджского монастыря, и во-
прос открытия сухопутной границы 
между странами. Думаю, не за гора-
ми то время, когда все три государ-
ства Южного Кавказа договорятся 
о долгосрочном мире в нашем регио-
не и совместными усилиями превра-
тят его в пространство сотрудниче-
ства и экономического процветания. 
Сообща мы можем превратить Юж-
ный Кавказ в самый богатый регион 
мира, для этого главное - защищать 
свой суверенитет и действовать ис-
ключительно исходя из националь-
ных интересов, как, например, это 
делает Азербайджан. 

- Благодарю за беседу.

Ираклий Гогава:

Сообща мы можем превратить Юж-
ный Кавказ в самый богатый регион 
мира, для этого главное - защищать свой  
суверенитет и действовать исключительно  
исходя из национальных интересов, как, 
например, это делает Азербайджан
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Идейная заболоченность
А вот у Макрона есть шанс на-

вредить собственной репутации - 
как-никак он возглавляет централь-
ную исполнительную власть страны 
мыльных пузырей и многие структу-
ры подотчетны ему. Кстати, быстрее 
всех на призыв ответил националь-
ный олимпийский комитет Фран-
ции, признав ситуацию и отметив, 
что его позиция соответствует пози-
ции правительства и его дипломати-
ческим усилиям. 

Если убрать идейную шелуху, Па-
рижу понравилась идея с санкциями 
против российских спортсменов, по-
следние несколько лет вынужденных 
на международных соревнованиях 
выступать под нейтральным флагом 
либо менять спортивное гражданство, 
и они хотят применить это правило 
к нашим атлетам, заодно поставив 
в общественном сознании коллек-
тивного Запада знак равенства меж-
ду Баку и Москвой. 

На самом деле, упомянутая псев-
доструктура для того и создана, что-
бы под благовидными предлогами 
продвигать «правду» армянских се-
паратистов и реваншистов на конти-
ненте. Другого выхода у них нет, так 
как нынешнюю ситуацию в самой Ар-
мении мягко можно определить, как 
«напряженную» в условиях «неожи-
данного» изменения внешнеполити-
ческого курса в сторону Запада - это 
та самая поза из анекдота хрущев-
ских времен, когда обездвиженный 
человек стоит одной ногой там, дру-
гой - тут, не сумев выровняться как 
следует. Другого результата и быть 
не может, если торговый оборот на 
60%, а экономические активы на все 

80%, плюс денежные переводы тру-
довых мигрантов зависят от России, 
не говоря о 102-й военной базе и по-
граничниках ФСБ при действующем 
ядерном реакторе. При этом прави-
тельство Никола Пашиняна пыта-
ется продемонстрировать немыс-
лимый трюк попадания в объятия 
Парижа - отсюда растущее недоволь-
ство населения внутренней полити-
кой Иревана, зашкаливающий ниже 
нуля уровень жизни почти полови-
ны населения, а сверх того и гумани-
тарные трудности, связанные с ка-
рабахскими беженцами, и это лишь 
несколько штрихов к портрету реги-
онального бомжа. 

Налицо состояние страха и не-
определенности в самом армянском 
обществе, порожденное и укоренив-
шееся в силу главной причины: отсут-
ствия государственного мышления, 
исходящего исключительно из наци-
ональных интересов. Первый их «все-
народный» президент Левон Тер-Пе-
тросян загнал народ в ловушку «миа-
цума», отравив мозги подрастающего 
поколения «историческими» штриха-
ми «страны от моря до моря», успе-
хам которой якобы завидовали греки 
и египтяне, китайцы и финикийцы, 
не говоря о каких-то там римлянах. 

А другие лидеры, включая Робика 
с Сержиком и Николом, просто вы-
нуждены бежать по порочному кругу 
впереди народа, который может по-
просту смести хромого неудачника. 
Вот и результат, когда, по сути, все-
рьез говорить о государственности 
соседней страны излишне. И имен-
но по этой причине, какие бы «глубо-
комысленные» речи ни толкали упо-
мянутые персонажи, сегодня мазо-

хистская Армения находится, мягко 
говоря, в состоянии массового нока-
ута от ударов по собственным моз-
гам, и это в то время, как Президент  
Ильхам Алиев неоднократно пред-

лагал руку помощи, пытаясь встро-
ить соседей в региональные транс-
портные, а затем и энергетические 
проекты. 

Вместо этого Пашинян опять по-
летел соблазняться в Париж, где ему 
пообещали булку с маслом плюс пару 
рогаток - пострелять по фонарям ди-
пломатии добрососедства. Буквально 
вчера он пожаловался «сестричке» Эм-

манюэль, что вот, мол, Азербайджан 
празднует и поднимает один за дру-
гим свои флаги на всех территориях, 
освобожденных от армянской оккупа-
ции, не давая сепаратистам возмож-

ности поднять свою тряпочку хотя бы 
в подъезде дома, где когда-то жил се-
кретарь парткома шелкопрядильно-
го комбината Робик Кочарян. В ответ 
Макрон заявил, что поставил на во-
оружение три радара Ground Master 
(GM 200) компании Thalès, которые 
позволяют обнаруживать самолеты 
противника на расстоянии 250 км, 
а также приборы ночного видения 

и бинокли. 
Однако национальный трико-

лор Азербайджана развевается сей-
час и в Ханкенди, и в Шуше (вспомним, 
с каким трепетом и гордостью подни-
мал их глава государства), и в Ходжа-
лы, Ходжавенде, Агдере, на террито-
рии Сарсангского водохранилища, Ла-
чине, Гадруте - короче всюду, куда 30 
лет не ступал азербайджанский сол-
дат. Армянам же впору усвоить, что 
в морально побежденном обществе 
возникает множество фобий, среди 
которых на первом месте стоит угро-
за неправильных представлений, вы-
званная сочетанием комплекса ре-
ваншизма, неполноценности и со-
путствующей агрессии. 

И еще - по итогам Отечественная 
война была не просто капитуляцией 
агрессора и оккупанта, поскольку раз-
валились все надуманные француза-
ми идеологические конструкции о ве-
личии и непобедимости, которые все 
армяне мира носили в своих умах на 
протяжении последних веков, рассеяв-
шись, как утренний туман, а представ-
ления, основанные на ложной исто-
рии и вымышленных утверждениях, 
развалились. 

Добровольная агония сепаратист-
ской хунты в Ханкенди, а затем до-
бровольный исход карабахских ар-
мян, разбредающихся по всем пяти 
континентам, положили конец армян-
скому сепаратизму в Азербайджане. 
Однако одним из закостенелых стере-
отипов у армян с 1918 года был нар-
ратив, что «армяне вечно будут иметь 
право голоса в Карабахе». 

Армия Армении теперь представ-
ляет собой совокупность воинских, 
террористических и «партизанских» 

формирований - примитивный ме-
ханизм, который целиком контроли-
руется извне. А общество соседней 
страны превратилось в некую дезор-
ганизованную совокупность людей, 
ищущих себе новую национальную 
идеологию, потрясенных очень тяже-
лой депрессией и отчаянием. 

К сожалению, армяне, которые де-
монстрируют совершенно неадекватное 
поведение, никогда не делая честных 
выводов из уроков истории, считают 
именно поражения и невзгоды, явля-
ющиеся продуктом их собственного 
поведения, разума и образа мышле-
ния, результатом поступков других. 
Так происходит и сейчас, и дополни-
тельными элементами, усугубляющи-
ми ситуацию, являются реваншизм, 
крайний национализм, расизм и не-
терпимость в слое троглодитского со-
знания населения Армении. 

Совокупность перечисленных фо-
бий вызывает наряду с истерическим 
поведением страх и тревогу. И это уже 
не просто психические, а социальные 
и даже политические проблемы. 

Что касается местных СМИ, осо-
бенно армянского сегмента социаль-
ных сетей, то они по нарастающей 
продолжают производить традицион-
ные фейки и океан откровенно лож-
ной информации, поскольку не мо-
гут избавиться от иллюзий утерян-
ного величия. 

Отсюда же исходят и инициативы 
«сестрички» Эмманюэль вроде той, 
чтобы псевдодвижения типа «Евро-
пейцы во имя арцаха» писали слез-
ливые письма Макрону с требова-
нием «во имя демократии» лишить 
Азербайджан права участия в лет-
них Олимпийских играх.

Пашинян опять полетел соблазняться в Париж, 
где ему пообещали булку с маслом плюс пару рога-
ток - пострелять по фонарям дипломатии добро-
соседства

 1

В то время как сама Армения 
уже не выступает с публичны-
ми заявлениями о возвраще-
нии карабахских армян, Пре-
зидент Франции Эмманюэль 
Макрон говорит об этом, пы-
таясь быть «большим армяни-
ном, чем сами армяне», что вы-
зывает смех.

Об этом говорится в заявлении 
Общины Западного Азербайджана. 

В нем указывается, что возвра-
щение должно быть взаимным и что 

необходимо обеспечить возвраще-
ние западных азербайджанцев на 
земли своих предков в Армении. 

«Сейчас лучшее, что может сде-
лать Франция с ее крестоносным 
менталитетом, которая из-за сво-
их неправильных и нечестных ша-
гов была полностью отстранена от 
процесса нормализации отношений 
между Азербайджаном и Армени-
ей, это только молчать», - подчер-
кивается в заявлении Общины За-
падного Азербайджана. 

Отдел информации

Франции лучше помолчать
Община Западного Азербайджана: 

Макрон пытается быть большим 
армянином, чем сами армяне

Заместитель министра энерге-
тики Азербайджана Кямал Аб-
басов выступил в Эр-Рияде на 
14-м симпозиуме «Международ-
ное энергетическое агентство 
(МЭА) - Международный энер-
гетический форум (МЭФ) - Ор-
ганизация стран - экспортеров 
нефти (ОПЕК)» по энергетиче-
скому обзору, сообщает Мин-
энерго Азербайджана.

В выступлении замминистра были 
отмечены достижения Азербайджана 
в энергетическом секторе как в обла-
сти традиционных, так и возобнов-
ляемых источников энергии.

Было сообщено об интересе Азер-
байджана к развитию проектов «зе-
леного» водорода и подчерк нуто, что 
исследуется потенциал производ-
ства и экспорта водорода из воз-
обновляемых источников энергии 
(ВИЭ) с целью удовлетворения ра-
стущего спроса на низкоуглеродную 

энергетику.
Азербайджан, который в этом 

году примет COP29, уделяет особое 
внимание устойчивым и экологи-
чески чистым энергетическим ре-
шениям.

«Азербайджан присоединился 
к инициативам, связанным с «зеле-
ной» энергетикой и энергоэффек-
тивностью, в рамках COP28, а к 2027 
году планируется увеличить долю 
возобновляемой энергетики в общей 
установленной мощности электро-
энергии страны до 33 процентов», - 
отмечено в сообщении.

Также К.Аббасов сообщил о про-
грессе в реализации проекта в сфере 
«зеленой» энергетики между Азер-
байджаном, Грузией, Венгрией и Ру-
мынией, где на начальном этапе в Ев-
ропу через Черное море планирует-
ся экспортировать 4 ГВт «зеленой» 
энергии.

Отдел экономики

Энергетический обзор
О достижениях Азербайджана 

в «зеленой» энергетике на симпозиуме в Эр-Рияде
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Указ Президента Азербайджана 
Ильхама Алиева о праздно-

вании в нынешнем году 100-ле-
тия Нахчыванской Автономной 
Республики позволяет по-ново-
му взглянуть на историю этой 
древней азербайджанской зем-
ли, на ее тесную связь с Родиной, 
ее борьбу, приведшую к стату-
су автономии, ее неимоверно 
сложный исторический путь.

После большевистского перево-
рота в октябре 1917 года азербайд-
жанский народ, как и другие народы 
Кавказа, начал борьбу за определе-
ние своей судьбы. Претензии армян 
к Нахчывану становились особен-
но наглыми, и через год вооружен-
ные отряды дашнаков вошли на его 
территорию и начали совершать ге-
ноцид, убив 73 727 азербайджанцев. 
С конца 1917 года по апрель 1918 года 
армяне разграбили 197 сел и про-
вели этнические чистки в Иреван-
ской области, в которую тогда вхо-
дил Нахчыван и где большинство 
населения составляли азербайджан-
ские тюрки.

После Октябрьской револю-
ции в России солдаты, сражавши-
еся в Первой мировой войне, в том 
числе, на русско-турецком фронте, 
вернулись домой, однако с начала 
войны на оккупированных осман-
ских землях десятки тысяч воору-
женных армянских бойцов русской 
армии жестоко истребили мусуль-
манское население.

Твердая позиция

На этих землях планировали по-
строить будущую «великую Арме-
нию». Этой цели служил и декрет 
Совнаркома РСФСР от 29 декабря 
1917 года «О Турецкой Армении», ко-
торым объявлялось, что рабоче-кре-
стьянское правительство России за-
щищает право армян «Турецкой Ар-
мении» на свободное самоопределение 
до полной независимости.

Ввод войск в регион, создание 
армянской «народной милиции», 
переселение сюда армян из разных 
стран и т.д. - все эти задачи были 
возложены на временного комисса-
ра по делам Кавказа Степана Шаумя-
на. Чтобы предотвратить политику 
вторжения, командующий 3-й арми-
ей Турции Вехби Мехмет паша об-
ратился к высшему командованию 
с просьбой передать в его армию 
Кязыма Гарабекира, проявившего 
храбрость в Первой мировой войне.  
28 января 1918 года штаб-полков-
ник К.Гарабекир был назначен ко-
мандующим Первым Кавказским 
корпусом.

План армян по созданию армян-
ского государства на территории Тур-
ции был сорван решающими удара-
ми турецкой армии, армяне были 
вынуждены отступить, оставив свой 

главный центр - Гюмри и ряд стра-
тегических позиций. После провоз-
глашения независимости в Тбили-
си в мае 1918 года Армении ничего 
не оставалось, как попросить мира 
у Османского государства, а у Тур-
ции сформировалась твердая пози-
ция, что о создании армянского го-
сударства на ее территории не мо-
жет быть и речи. 

В таких условиях 29 мая 1918 года 
состоялось заседание Националь-
ного совета Азербайджана, во вре-
мя которого Фатали Хан Хойский 
заявил, что поскольку Александро-
поль передан Турции, армянскому 
государству нужен политический 
центр, а таковым может быть толь-
ко Иреван - поэтому этот город дол-
жен быть передан армянам. Предло-
жение было принято большинством 
голосов: 16 - «за», один - «против», 
трое воздержались. 

Судя по всему, отделение Нахчыва-
на от основной части Азербайджана, 
а также потеря естественных границ 
Азербайджана с Турцией подогрели 
притязания Армении на Нахчыван, 
и 29 мая 1918 года дашнаки предпри-
няли еще одну попытку расширить 

Армению за счет земель Нахчыва-
на, Зангезура и Карабаха и одновре-
менно, используя российское и бри-
танское покровительство, захватить 
ряд восточных провинций Турции.

Единственная сила - 
турецкие войска

Британцы, удерживавшие весь 
Кавказ в сфере своего влияния, вос-
пользовавшись ситуацией в регио-
не, очень хотели отдать Нахчыван-
ский регион дашнакской Армении. 
В феврале 1919 года миссия капи-
тана Лаутона прибыла в Нахчыван, 
а 1 мая генерал Деви от имени бри-
танского командования на Кавказе 
заявил, что вся Нахчыванская об-
ласть, включая Шарур и Ордубад, 
передается Армении.

Эта новость вызвала сильнейший 
общественный протест. Уже в июле 
начались масштабные народные вос-
стания. Народная армия под предво-
дительством Кялбялихана нанесла 

сокрушительный удар по армянам, 
через месяц город Нахчыван с по-
мощью турецких солдат и офице-
ров был очищен от армян. 

После того, как большевистская 
Россия вторглась в Азербайджан 27 
апреля 1920 года, армяне активизи-
ровались в Зангезуре и Нахчыване, 
перекрыв дороги и прервав сооб-
щение с центром страны. Тогда по 
приказу Гарабекира паши в Нахчы-
ван были отправлены два батальо-
на под руководством майора Али 
Демир бея из Беязита.

В то время общественно-полити-
ческая ситуация в Нахчыване была 
очень сложной. Активизировались 
большевистские пропагандистские 
силы, и 28 июля было объявлено об 
установлении советского правитель-
ства. Но, несмотря на это, произвол 
армян продолжался, дашнаки при-
бегали ко всем видам агрессии. Ста-
ло понятно, что если Нахчыван хо-
чет сохранить свою независимость, 
единственная сила на тот момент, 
способная решить эту проблему, - 
это помощь турецких войск.

В сентябре 1920 года Гарабекир 
паша, проводивший успешные опе-

рации против армянских войск на 
Восточном фронте, освободил от ар-
мян Сарыгамыш, Кагизман, Карс, 
Гюмри и Игдыр. Наконец, 25 ноя-
бря армяне приняли ноту о капиту-
ляции и сели за стол переговоров, 
а 3 декабря был заключен Гюмрий-
ский договор.

Первая политическая 
победа

Это была первая политическая 
победа Турции. В короткий срок  
войска Гарабекира паши отбили ок-
купированные грузинами районы.  
23 февраля 1921 года в Ардагане был 
водружен турецкий флаг, в марте ту-
рецкие войска освободили Ахыску, 
Батум и Ахалкалак. Эти триумфаль-
ные успехи турецких войск ускорили 
переговоры в Москве, которые все 
время откладывались министром 
иностранных дел России Чичери-
ным и его армянским заместителем 
Гараханом.

Согласно Батумскому договору 
(4 июня 1918 г.) Нахчыван находился 
под защитой Турции, которая при-
лагала серьезные усилия для пре-
дотвращения передачи Нахчывана 
как в военной, так и в дипломати-
ческой сфере. Поэтому в последу-
ющие годы Турция боролась всеми 
возможными способами против по-
пыток армян, британцев, американ-
цев и русских различными способа-
ми завладеть Нахчываном или пе-
редать его Армении.

Договор о дружбе, подписанный 
между Россией и Турцией 16 марта 
1921 года, раз и навсегда решил судь-
бу Нахчыванской области, а также 
многие принципиальные вопросы 
между Россией и Турцией. Статус 
Нахчывана стал особенно актуаль-
ным после передачи советской вла-
стью Зангезура, древней азербайд-
жанской земли, Республике Арме-
ния, тем самым физически отделив 
его от основной части Азербайджа-
на. В последующие годы это согла-
шение также сыграло решающую 
роль в сохранении целостности это-
го региона, хотя бы частично. Декре-
том ЦИК Азербайджанской ССР от 
9 февраля 1924 года Нахчыванская 
область Азербайджана стала Авто-
номной Советской Социалистиче-
ской Республикой.

Таким образом, 100-летие Нахчы-
ванской Автономной Республики - 
это возможность еще раз взглянуть 
на новейшую историю этой древней 
земли, глубоко оценить историче-
скую роль, которую сыграла брат-
ская Турция в новейшей истории 
этого региона.

Эйнулла МАДАТЛИ, 
замдиректора Института 

философии 
и социологии НАНА,

доктор исторических наук

По приглашению генерально-
го прокурора Кямрана Алиева 
в Азербайджане с рабочим визи-
том находится делегация Кении 
во главе с генеральным проку-
рором Ренсоном Мулеле Инго-
на, сообщили БР в Генеральной 
прокуратуре.

Делегация побывала в г. Агдаме, 
освобожденном от оккупации. Гости 
посетили мемориал шехидов и воз-
ложили цветы, почтив память геро-
ев, отдавших жизнь за свободу и тер-
риториальную целостность Родины. 

Члены делегации заявили, что 
знакомство с широкомасштабной 
восстановительной и созидатель-
ной работой на освобожденных от 
оккупации землях, проводимой под 
руководством Президента Ильхама 
Алиева и при активном участии Пер-
вого вице-президента республики 
Мехрибан Алиевой, произвело на 
них сильное впечатление. 

Делегация также ознакомилась 
с работами по реставрации комплек-
са Имарет, в который входят дворец 

основателя Карабахского ханства Па-
наха али и могилы членов семьи, в го-
родской пятничной мечети и Агдам-
ском государственном драматическом 
театре. Вдоль пути они наблюдали 
следы вандализма оккупантов, пре-
вративших в пепелище населенные 
пункты и исторические памятники. 

В рамках поездки кенийская деле-
гация также ознакомилась с работой 
Бардинской районной прокуратуры.

БР

Спасательная миссия
100-летие НАР - это возможность глубоко оценить 
историческую роль братской Турции в новейшей истории региона

Турция боролась всеми 
возможными способами 
против попыток армян, 
британцев, американ-
цев и русских различны-
ми способами завладеть 
Нахчываном или пере-
дать его Армении

Увидеть своими глазами 
Делегация Кении совершила поездку в Агдам 

Каждый четвертый ребенок, 
проживающий в Европейском 
Союзе (ЕС), сталкивается с бед-
ностью и социальной изоляци-
ей, говорится в отчете «Поло-
жение детей в Евросоюзе», под-
готовленном Детским фондом 
ООН (UNICEF). 

В документе указывается, что 
число таких детей выросло почти 
на один миллион по сравнению с 2019 
годом. Несмотря на снижение риска 
бедности на 3,1% в период с 2015 по 
2019 год, эти цифры вновь выросли 
после пандемии COVID-19, а также 
инфляции и других экономических 
проблем. Основными трудностями, 
с которыми сталкиваются дети в Ев-
ропе, UNICEF называет проблемы, 
связанные с психическим здоровьем 
и загрязнением окружающей среды, 
а также изменениями, вызванными 
цифровыми технологиями.

«Хотя ЕС является одним из са-
мых благополучных регионов мира, 
высокий уровень бедности и соци-

альной изоляции, проблемы психи-
ческого здоровья, воздействие окру-
жающей среды и многочисленные 
онлайн-риски лишают миллионы 
детей возможностей и ставят под 
угрозу потенциал молодого поко-
ления ЕС», - заявил представитель 
UNICEF в Европейских институтах 
Бертран Бенвель.

22 февраля в Баку начала рабо-
ту 14-я пленарная сессия Ази-
атской парламентской ассам-
блеи (АПА).

В работе сессии, посвященной теме 
«Укрепление регионального сотрудни-
чества во имя устойчивого развития 
в Азии», приняли участие парламент-
ские делегации около 40 стран, в том 
числе спикеры примерно 10 стран, 
а также руководители и представите-
ли ряда международных парламент-
ских организаций.

На открытии сессии прозвучал Го-
сударственный гимн Азербайджан-
ской Республики.

Затем на мероприятии высту-
пил генеральный секретарь Азиат-
ской парламентской ассамблеи Мо-
хаммед Реза Маджиди, который выра-
зил Милли Меджлису Азербайджана 
признательность за прекрасную ор-
ганизацию сессии и гостеприимство. 
Он сообщил, что на предстоящие два 
года председательство в Азиатской 
парламентской ассамблее переходит 
от Турции к Азербайджану. Генераль-
ный секретарь выразил уверенность 
в том, что в предстоящей деятельно-
сти Азиатская парламентская ассам-
блея под председательством Азербайд-
жана добьется успехов.

Спикер Великого национального 
собрания Турции (ВНСТ) и действу-
ющий председатель Азиатской парла-
ментской ассамблеи Нуман Куртулмуш, 
выступая на мероприятии, выразил 
надежду, что 14-я сессия АПА пройдет 
успешно и внесет вклад в дальнейшее 
развитие солидарности между азиат-
скими государствами. Он констати-
ровал, что сегодня в мире происходят 
сложные процессы и сказал, что в та-
кое время вопросы, вынесенные на об-
суждение в Азиатской парламентской 
ассамблее, послужат развитию в ус-
ловиях мира и стабильности. Н.Кур-
тулмуш отметил важность совмест-
ных усилий в рамках АПА для дости-
жения прогресса и развития в Азии.

Завершая свое выступление, пред-
седатель ВНСТ подчеркнул, что пред-
седательство в Азиатской парламент-
ской ассамблее переходит от Турции 
к Азербайджану.

Председатель Милли Меджлиса 
Сахиба Гафарова приняла председа-
тельство в Азиатской парламентской 
ассамблее на предстоящие два года.

Выступая на мероприятии, С.Га-
фарова отметила успешное предсе-
дательство Великого национально-
го собрания Турции в организации. 
Она подчеркнула, что работа, проде-
ланная в последние годы, представ-
ляла значение для развития межпар-
ламентского сотрудничества.

Она сказала, что сегодня, наря-
ду с гуманитарными кризисами, кон-
фликтами, бедностью, изменением 
климата, негативное влияние на Ази-
атский регион оказывают и такие ак-
туальные проблемы, как дискрими-
нация, расизм, ксенофобия и исла-
мофобия. Все эти вызовы могут быть 
преодолены лишь коллективно, со-
вместными усилиями, а не в отдель-
ности. Это важно и для мира, безо-
пасности, стабильности и устойчи-
вого развития в регионе.

Далее председатель парламента кон-
статировала, что Азия многое может 
предложить в плане сотрудничества, 
диалога и солидарности и в этом кон-
тексте Азиатская парламентская ас-
самблея является для этих целей зна-
чимой многосторонней платформой.

Парламент Азербайджана счи-
тает АПА важной структурой. Дея-
тельность АПА отражает нашу готов-
ность к углублению межпарламент-
ского диалога. Коснувшись развития 
сотрудничества между АПА и други-
ми парламентскими организациями, 
С.Гафарова отметила, что это будет со-
действовать эффективному участию 

ассамблеи в глобальной парламент-
ской дипломатии.

Парламентская сеть Движения не-
присоединения получила статус наблю-
дателя в АПА. Сотрудничество между 
этими двумя структурами послужит 
развитию парламентской дипломатии.

Председатель Милли Меджлиса 
также подчеркнула, что Азербайджан 
придает большое значение развитию 
сотрудничества с азиатскими страна-
ми как на двусторонней, так и много-
сторонней основе. Она коснулась бес-
покоящей человечество проблемы из-
менения климата, сказала, что в этом 
году Азербайджан примет 29-ю сес-
сию Конференции сторон Рамочной 
конвенции ООН об изменении кли-
мата - СОР29, констатировала, что это 
служит проявлением приверженно-
сти Азербайджана поддержке меж-
дународных усилий в области изме-
нения климата.

Участники мероприятия также 
были проинформированы о нынеш-
ней ситуации на Южном Кавказе, ока-
зывающей влияние на мир и стабиль-
ность во всем регионе.

С.Гафарова выразила уверенность 
в том, что Азиатская парламентская ас-
самблея продолжит играть роль плат-
формы для развития сотрудничества 
и реализации общих целей.

Затем на сессии выступили руко-
водители делегаций стран-участниц 
структуры, в том числе председатель 
Совета представителей Бахрейна Ах-
мед аль-Мусалам, председатель Совета 
представителей Ирака Мохсин Али Ак-
бар аль-Мандалави, председатель На-
родного Меджлиса Мальдив Мохам-
мед Аслам, председатель парламента 
Шри-Ланки Махинда Япа Абейварде-
на, председатель Палаты представи-
телей Маджлиси Оли Таджикистана 
Махмадтоир Зокирзода, председатель 
Национальной ассамблеи и Палаты 
представителей Таиланда Ван Муха-
мад Нор Матха, председатель Сове-
та Шуры Омана Халид Хилал Насир 
аль-Муаввали, председатель Арабско-
го парламента Адель бин Абдул Рах-
ман аль-Асуми и представители дру-
гих парламентов, которые поделились 
своим мнением по теме мероприятия.

В выступлениях говорилось о раз-
витии всестороннего сотрудничества 
между региональными странами, важ-
ности укрепления взаимного доверия. 
Отмечено значение совместных уси-
лий в деле установления мира в реги-
оне и во всем мире, борьбе с между-
народным терроризмом, сепаратиз-
мом, экстремизмом.

Участники мероприятия подели-
лись мнением об укреплении регио-
нального и двустороннего сотрудни-
чества, приложении усилий для эконо-
мического, социального и культурного 
развития, усилении взаимодействия 
в области образования и культуры, 
значении обмена информацией.

После перерыва сессия продолжи-
ла свою работу.

В рамках мероприятия будут про-
ведены заседания постоянных коми-
тетов структуры по экономическим 
вопросам и устойчивому развитию, 
бюджету и планированию, полити-
ческим, социальным и культурным 
вопросам.

На заседаниях комитетов плани-
руется обсудить проекты резолюций 
о роли парламентов АПА в деле обе-
спечения усилий по экономическому 
росту и охране окружающей среды, со-
кращению бедности; реализации Це-
лей устойчивого развития, вопросах 
климата, поощрения культурного раз-
нообразия и охраны культурного на-
следия в Азии, содействия развитию 
детей и молодежи для устойчивого об-
щества в Азии и др.

По окончании сессии планирует-
ся принять Бакинскую декларацию 
и итоговый отчет 14-го пленарного  
заседания АПА.

Европа наизнанку
UNICEF: Каждый четвертый ребенок в ЕС 
сталкивается с бедностью и социальной изоляцией

Во имя устойчивого развития
В Баку завершился первый день 14-й пленарной 

сессии Азиатской парламентской ассамблеи

Председательство в АПА перешло к Азербайджану
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Подростковая агрессия...
- Хотя я не припоминаю, когда 

отношения между детьми и родите-
лями были образцовыми. Пробле-
ма отцов и детей была, есть и будет 
всегда. Потому крайне важно пока-
зывать детям и подросткам вредные 
стороны социальных медиа и объ-
яснять способы защиты от них. Тем 
не менее эта проблема должна быть 
рассмотрена не только в семье, но 
и в образовательных учреждениях, 
а также включена в учебные про-
граммы».

По словам психоаналитика, 
тут можно использовать опыт дру-
гих стран. «Например, Финляндия 
внедрила программы образования, 
которые включают в себя обучение 
навыкам критического мышления 
в отношении использования соци-
альных медиа, а также уроки циф-
ровой грамотности, - говорит Э.Хаг-
верди. - В Великобритании в школь-
ные учебные планы внедрены уроки 
по безопасному использованию Ин-
тернета и социальных сетей, а так-
же проводятся кампании образова-
ния родителей о влиянии техноло-
гий на детей. В некоторых штатах 
США внедряются программы про-
филактики и образования, направ-
ленные на снижение зависимости от 
социальных медиа и обучение циф-
ровой грамотности».

Исполнительный директор орга-
низации «Надежное будущее» Кяма-
ля Ашумова в свою очередь считает, 
что некоторые родители вместо того, 
чтобы уделять время своим детям, 
советуют им заняться чем-то другим, 
например, посидеть за компьютером. 
А сами занимаются какими-то более 
важными с их точки зрения делами 
или отдыхают. «Сейчас мы наблю-
даем реальную асоциализацию, ког-
да люди сразу ищут телефон, даже 
собираясь где-то с друзьями. То же 
самое происходит и с детьми, - го-
ворит Кямаля ханым. - Коммуника-
ция между родителями и детьми су-
щественно сократилась, и в этом ви-
новаты мы, взрослые, прежде всего 
семья и общество. Родители должны 
любить и заботиться о своем ребен-
ке, знать, чем он занимается, и тут 
важен баланс. Если ребенок полдня 
играет в онлайн-игры или начина-
ет нервничать, когда Интернет про-
падает на время, то это уже должно 
быть сигналом. Ругать и осуждать 

ребенка за это неправильно, надо 
работать над решением проблемы». 

В то же время повышенная тре-
вожность по поводу соцсетей также 
не приведет ни к чему хорошему, по-
ясняет собеседница: «Представить 
себе сейчас жизнь без Интернета 

и соцсетей практически невозмож-
но. Даже если закрыть одну, появится 
другая. Интернет имеет как положи-
тельную, так  и отрицательную сто-
рону. Здесь можно получить массу 
полезной информации, грамотные 
рекомендации, учиться. Проблема 
в том, что, когда ребенок получает 
неконтролируемый доступ во Все-
мирную сеть, он не может фильтро-
вать информацию, анализировать, 
отделять, так сказать, зерна от пле-
вел. Когда нет достаточного роди-
тельского контроля, дети получают 

в Интернете доступ к новым, дале-
ко не всегда правильным моделям 
поведения, которые отличаются от 
тех, которые они видят в семье или 
в школе. Им свойственно любопыт-
ство - они развиваются, ищут, позна-
ют мир, в том числе онлайн. И по-

рой находят то, о чем их родители 
даже и не подозревают».

По словам К.Ашумовой, то, что 
ребенок не получает в реальной жиз-
ни - поддержку, общение, дружбу, 
любовь, он ищет в соцсетях и мо-
жет найти виртуальный суррогат 
семьи и друзей. Ребенок часто даже 
не знает, кто находится по ту сторо-
ну экрана - а ведь им может быть 
человек, представляющий для него 
угрозу. В Интернете легко сохранять 
анонимность, не указывая при этом 
ни своего имени, ни возраста и т.д. 

«Мы, работая с детьми, часто стал-
киваемся с негативными последстви-
ями общения несовершеннолетних 
в чатах. С прошлого года увеличи-
лось число подростков, особенно де-
вочек, которые подверглись кибера-
грессии, шантажу, кибернасилию. Да-
леко не все могут рассказать о таком 
своим родителям, родственникам, 
боясь их реакции. Некоторые делят-
ся произошедшим, обратившись на 
детскую «горячую линию», но о ней 
знают далеко не все подростки. Из-
за таких ситуаций дети могут зам-
кнуться в себе, получить психологи-
ческую травму. Вообще, есть много 
того, чем ребенок не может поделить-
ся ни с близкими, ни с педагогами, ни 
со школьными психологами. Потому 
необходимо информировать роди-
телей и детей о внешкольных и вне-
семейных сервисах - центрах реаби-
литации, детской «горячей линии». 
Тут хотелось бы отметить еще один 
момент: в последнее время все чаще 
стали происходить случаи буллинга 
среди детей в реальной жизни. Но 
это не столько влияние Интернета, 
сколько того, что они видят дома», 
- говорит К.Ашумова. 

Так что же необходимо предпри-
нять, чтобы улучшить ситуацию? - 
задается вопросом она. «Просвеще-
ние, полное просвещение, - подчерки-
вает К.Ашумова. - В первую очередь 
о негативных сторонах Интернета 
детям должны говорить родители, 
а затем уже школа. Нужен интерак-
тивный подход в обучении, который 
заинтересует детей, надо предпри-
нимать меры для их здорового фи-
зического и морального развития. 
Необходимо пересмотреть и мето-
ды воспитания, и методы обучения. 
К сожалению, учебные материалы 
в школах недостаточно адаптиро-
ваны, мало места уделяется темам 
кибербезопасности, отрицательным 
сторонам виртуального простран-
ства. А ведь необходимо углублен-
ное просвещение, а не поверхност-
ное. Родителям нужно сотрудничать 
со школами - педагогами и школь-
ными психологами. Конечно, связь 
должна быть двусторонней. На ро-
дительских собраниях присутствуют 
сейчас 30-40% родителей. Это гово-
рит о том, что многие не принима-
ют участия в учебной жизни своих 
детей, поэтому надо исправлять та-
кое положение дел». 

Учебные материалы в школах недостаточ-
но адаптированы, мало места уделяется 
темам кибербезопасности, отрицатель-
ным сторонам виртуального простран-
ства. Необходимо углубленное просвеще-
ние, а не поверхностное
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Государственная налоговая 
служба при Минэкономи-

ки приступила к работе над 
новым Налоговым кодексом, 
сообщила заместитель началь-
ника профильного ведомства 
Самира Мусаева. Для этой цели 
изучается проверенный миро-
вой опыт, к работе над докумен-
том привлекаются лучшие за-
рубежные кадры и консалтин-
говые компании. 

Тамила ХАЛИЛОВА,
«Бакинский рабочий» 

Прошло не так много времени 
с прежних достаточно емких попра-
вок в Налоговый кодекс, как на по-
вестке наших профильных ведомств 
стоит ключевой вопрос подготов-
ки нового кодифицированного до-
кумента. Для этого местные и при-
глашенные зарубежные эксперты 
анализируют действующее законо-
дательство, особое место уделяется 
изучению международного опыта. 
«Разрабатывается «дорожная кар-
та» кодекса», - сообщила С.Мусаева.

Конечно, пока еще рано говорить 
о конкретных сроках подготовки это-
го документа, однако процесс запу-
щен, и, судя по настрою налоговой 
службы, ведомство не намерено от-
кладывать это дело в долгий ящик. 

По словам замглавы госслужбы, 
новый кодекс касается не только упро-
щения языка изложения, хотя и это 

тоже представляется очень важным. 
В числе наиболее актуальных обсуж-
даемых направлений особое место 
занимает дифференциация налога 
на добавленную стоимость (НДС). 

«Мы неоднократно говорили 
в Милли Меджлисе, что дифферен-
циацию НДС можно считать пози-
тивным шагом, - пояснила замглавы 
госслужбы. - Но есть альтернатива 
такому решению в виде действую-
щего проекта по возмещению этого 
косвенного налога, и сейчас рассма-
тривается возможность простимули-
ровать данное направление. Особое 
внимание уделяется администриро-
ванию упомянутого проекта в более 
управляемом и удобном с точки зре-
ния предотвращения злоупотребле-
ний формате. Конечно же, диффе-
ренцированный подход к НДС воз-
можен, однако сейчас этот вопрос 
не стоит на повестке, хоть и рассма-
тривается в форме возмещения на-
лога на добавленную стоимость».

По мнению аналитиков, сам по 
себе упомянутый налог объектив-
но направлен на снижение деловой 
активности. Но, видимо, профиль-
ное ведомство не собирается отказы-
ваться от львиной части поступле-
ний, приходящихся в нашей практи-
ке на долю этого косвенного сбора. 
Исчерпывающей информации о но-
вой инициативе пока еще нет, но, 
если вспомнить, еще на волне пре-
дыдущей системной налоговой пе-
рестройки глава профильного ве-

домства Микаил Джаббаров анонси-
ровал широкие горизонты реформ. 
Так, планируется и дальше строить 
свою деятельность в координации 
с работающими в Азербайджане 
инвесторами, различными объе-
диняющими бизнес организаци-
ями и торговыми палатами зару-
бежных стран. К тому же процесс 
совершенствования налогового за-
конодательства представляет собой 
непрерывную и постоянную работу, 
заключающуюся в уточнении и ко-
дификации правил налогообложе-
ния, а если это потребуется, и ко-
ренных изменениях. Наступивший 
год показал справедливость этого 
утверждения - уже с января власти 
задействовали целый перечень из-

менений в налоговое законодатель-
ство и по прошествии пяти лет по-
сле прежней реформы объявили об 
очередном готовящемся новшестве.   

В последний раз устанавливаю-
щий новую систему налогов и сборов 
обновленный кодифицированный 
законодательный акт появился у нас 
еще в начале 2019 года. Он положил 
начало масштабной перестройке для 
более системного и сложнострук-
турированного процесса управле-
ния налогово-бюджетной политикой, 
ведь именно в этом и заключались 
основные условия успеха реформа-
торской политики. Судя по всему, 
они себя оправдали. Но отдельные 
моменты нуждаются в уточнении. 
Бытует мнение, что при целостном 

подходе формирование доходов в на-
циональном масштабе следует боль-
ше укладывать в рамки именно тех 
секторов экономики, где формиру-
ется природная рента.  

Но время расставило все по сво-
им местам - тучные нефтяные годы 
остаются позади, поэтому ставка на 
ненефтяной сектор народного хо-
зяйства и обеление экономики вы-
ходит на передний план. По проше-
ствии пяти лет  после налоговой пе-
рестройки можно сказать, что пакет 
последних нововведений отличал-
ся дальновидностью целей, а мас-
штабные новшества в нашей нало-
говой сфере органично вписались 
в текущую экономическую ситуа-
цию. При этом известно, что рост 
в этой сфере генерируется благодаря 
обелению экономики. Кстати, в этом 
году ведомство анонсирует очеред-
ное 4-процентное повышение на-
логовых сборов по итогам минув-
шего финансового цикла. Так, на-
логовые поступления в госбюджет 
по линии Государственной налого-
вой службы выросли на 3,8% - до 
16 млрд 126,7 млн манатов, причем 
9 млрд 707,8 млн манатов (рост на 
19,3%) этой суммы обеспечил не-
фтегазовый сектор. 

Таким образом, на неуглеводо-
родный сектор приходится 60,2% 
всех налоговых отчислений по ли-
нии ГНС в минувшем году. Кстати, 
ранее сообщалось, что налоговые 
поступления в госбюджет плани-
руются на уровне 14,9 млрд мана-
тов. Так что налоговая служба и на 
этот раз перевыполнила план - сбо-
ры превысили ожидания на 8,2%. 

Об эффективности налоговых ре-
форм говорит пятилетний устойчи-

вый рост налоговых бюджетных по-
ступлений, считает экономист Пяр-
виз Гейдаров. «Эти процессы берут 
начало с 2019 года - тогда в коди-
фицированный законодательный 
акт внесли до 300 изменений, - на-
помнил собеседник. - Показатель-
но, что в том же году на волне обе-
ления экономики и рынка занятости 
трансферт из госбюджета в Государ-
ственный фонд соцзащиты впервые 
уменьшился на 150 млн манатов. Упо-
мянутая тенденция продолжалась 
все последующие годы, поскольку 
налоговая реформа ежегодно вы-
водила из тени солидную долю не-
формальной экономики». 

Как правило, говорит эксперт, 
рост налоговых сборов происходит 
по целому ряду причин. «Это может 
быть вызвано экономическим ро-
стом, влияющим на появление но-
вых и расширение существующих 
производств, и, как следствие, раз-
витием рынка занятости, - поясняет 
он. - Кроме того, к такой динамике 
может привести повышение зара-
ботных плат и доходов населения. 
Свой отпечаток также накладыва-
ет инфляция. Наконец, одними из 
причин растущих налоговых сбо-
ров являются легализация доходов, 
сокращение площади тени в эконо-
мике, а также расширенное приме-
нение различных стимулирующих 
методов. Конечно же, ценовое вос-
хождение и волна инфляции сыгра-
ли не последнюю роль в формиро-
вании дополнительных бюджетных 
доходов. Но значительно большую 
роль в этом нарастающем процес-
се сыграла легализация прибыли, 
а также углубление практики без-
наличных расчетов». 

ФИНАНСЫ 

Курс на обеление
В Азербайджане готовится новый Налоговый кодекс

С начала года власти задействовали целый перечень 
изменений в налоговое законодательство и по про-
шествии пяти лет после прежней реформы объяви-
ли об очередном готовящемся новшестве

Робототерапия - одна из новых 
услуг, внедряемых в последнее 
время в реабилитационных цен-
трах Государственного агент-
ства медико-социальной экс-
пертизы и реабилитации при 
Министерстве труда и социаль-
ной защиты населения Азер-
байджана.

Как сообщили в отделе по свя-
зям с общественностью ведомства, 
за последний год в этих центрах бо-
лее 800 лицам с инвалидностью были 
оказаны 2700 роботизированных ре-
абилитационных услуг.

Роботизированные реабили-
тационные системы используются 

для диагностики и лечения заболе-
ваний опорно-двигательного аппа-
рата и нервной системы. Робототе-
рапия помогает интенсивной и ком-
плексной нейрореабилитации лиц 
с инвалидностью в процессе физи-
отерапии, восстанавливает нервную 
систему и функциональность.

Этот метод терапии применяет-
ся для социально-психологической 
и физиотерапевтической реабили-
тации лиц, перенесших инсульт, че-
репно-мозговые и спинномозговые 
травмы, паркинсонизм, рассеянный 
склероз, церебральный паралич и дру-
гие заболевания, которые приводят 
к инвалидности.

Отдел информации

Для детей и членов семей ше-
хидов 44-дневной Отечествен-
ной войны была проведена 
экскурсия в Центре подготов-
ки пилотов, действующем при 
Национальной академии авиа-
ции, сообщила БР пресс-служ-
ба ЗАО Azerbaijan Airlines.

20 детей шехидов, которые при-
няли участие в мероприятии, оз-
накомились с процессом подго-
товки пилотов AZAL к полетам.

Экскурсия была проведена На-
циональным авиаперевозчиком 
Азербайджана AZAL совместно 
с Агентством социальных услуг при 
Министерстве труда и социальной 
защиты населения. Цель встречи 
- эффективная организация до-
суга детей и членов семей шехи-
дов и интеграция их в общество. 

Во время экскурсии дети и чле-

ны семей наших героев, погиб-
ших во второй Карабахской вой-
не, были подробно проинформи-
рованы о возможностях Центра 
подготовки пилотов. Они озна-
комились с процессом работы пи-
лотажных тренажеров, наблюда-
ли за тренировкой пилотов AZAL 
и сами испробовали, как проходят 
полеты на самолете.

Центр подготовки пилотов 
функционирует с 2010 года. В его 
состав входят отделения теорети-
ческого и практического обуче-
ния. В центре действуют трена-
жеры для таких воздушных су-
дов, как Airbus A319/320, Boeing 
757/767, ATR-42/72, Embraer 190, 
Cessna 172S, а также вертолетов 
Ми-8АМТ.

Для ознакомления с видеороли-
ком о мероприятии перейдите по 
ссылке: https://youtu.be/1J4XQFaEr_4

Приоритет - интеграция в общество
Дети шехидов посетили Центр подготовки пилотов

Робототерапия как новая услуга 
Более 800 лиц с инвалидностью 

прошли реабилитацию
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В ресторане «Нахчыван» про-
шел очередной вечер в рам-

ках проекта «Открытый поэ-
тический микрофон с Ираной 
Гасымовой», где выступили не 
только маститые поэты, но и та-
лантливые чтецы, декламиру-
ющие стихи на русском и азер-
байджанском языках.

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

Мероприятие прошло в теплой, 
дружеской атмосфере единомышлен-
ников, которых объединяет любовь 
к поэзии. Искусство слова слилось 
с богатством литературного насле-
дия великих поэтов. Прозвучали не 
только стихи современных по этов, но 
и вечные шедевры Пушкина, Лермон-
това, Микаила Мушвига и др. Каж-
дый из участников внес свой уни-
кальный вклад в общий калейдоскоп 
вечера, создавая невероятно яркую 
палитру эмоций.

В ходе вечера выступили Саи-
да Субхи, Аладдин Ягубов, Эльдар 
Джангирбеков, Фируз Мамедов, На-
телла Керимова, Гаджи Гашимов, Са-
бина Зулалова, Ильмира Одинаева, 
Максим Лебедев, Ибрагим Имама-
лиев, Nathalie, Эльберд Туганов, Ази-
за Лайм, Наргиз Таирова, Наза Гаса-
нова, Гюнатай Гусейнова и Зиньят 
Амирова. 

В завершение мероприятия мы 
побеседовали с поэтессой, членом 
Союза писателей Азербайджана, ла-
уреатом азербайджанской премии 
«Золотое перо» Ираной Гасымовой, 
которая поделилась с нами своим ви-
дением будущего культурной дина-
мики города. 

- Благодаря появлению все боль-
шего числа поэтических мероприя-
тий Баку становится настоящим цен-
тром культурного развития, - гово-
рит Ирана ханым. - Проекты «Poetry 
баттл с Ираной Гасымовой», «Клас-
сика поэзии с Ираной Гасымовой», 
а также вечера «Открытого поэти-
ческого микрофона...» становятся 
источником вдохновения для мно-
гих поэтов, мотивируя их на созда-

ние своих собственных произведе-
ний, проведение интересных куль-
турных мероприятий. 

В этот раз «Открытый поэтиче-
ский микрофон с Ираной Гасымо-
вой» проходил в новой локации. За 
четыре с половиной года существо-
вания проекта мы часто меняли ло-
кации, но это не единственные но-
вовведения. Проект приобретает яр-
кие краски благодаря новым поэтам 
и чтецам, например, в этот раз у нас 
выступал поэт, который аккомпани-
ровал себе на гитаре. Также были оз-
вучены тексты стихотворений, пере-
ложенные на музыку в великолепном 
исполнении солиста музыкального 
академического театра Фируза Ма-

медова. В целом, как и всегда, вечер 
прошел в очень теплой и душевной 
атмосфере. Поэты читали свои но-
винки. Проект «Открытый поэти-
ческий микрофон с Ираной Гасы-
мовой» важен тем, что поэты могут 
делиться своими новыми произве-
дениями с публикой. Поэтому чем 
больше таких площадок будет по-
являться, тем лучше.

- С течением времени вы стали 
организатором многих поэтических 
мероприятий в Баку. Каких изме-
нений в культурной динамике го-
рода вы надеетесь достичь увели-
чением числа подобных поэтиче-
ских проектов в будущем?

- Да, помимо этого проекта пять 
лет назад я запустила проект «Клас-
сика поэзии с Ираной Гасымовой», 
где мы читаем поэтов-классиков, ко-
торых изучали еще в школе, имен-
но их произведениями вдохновля-
лись большинство поэтов, поэтому 
классику необходимо уважать, читать 
и слушать для того, чтобы оттачи-
вать свое мастерство или просто по-
лучать удовольствие от вечных и не-
вероятно глубоких стихотворений. 

Еще один проект, который я за-

пустила два с половиной года назад, 
- это «Poetry баттл с Ираной Гасымо-
вой», где поэты читают свои стихи 
на заранее заданную тему, подспуд-
но принимая участие в соревнова-
нии между собой, которое проходит 
под внимательным и профессиональ-
ным взором жюри. Это дает допол-
нительную мотивацию развиваться 
и расширять темы своих произведе-
ний. Благодаря этим проектам поэ-
тических мероприятий в нашем го-
роде становится все больше. Очень 
приятно, что мои проекты служат 
мотивацией многим поэтам для за-
пуска своих собственных поэтиче-
ских проектов и вечеров. 

- Какие этические и социальные 
аспекты учитываются при отборе 
участников и формировании кон-
тента мероприятий?

- Этические и социальные аспекты 
очень важны. Помимо качественных 
стихотворений, которые декламиру-
ют поэты самых разных рангов и воз-
растов, мне очень важно, и я всегда 
предупреждаю поэтов и чтецов об 
этом, никогда не декламировать сти-
хи, где прослеживаются какая-либо 
пошлость, нецензурная лексика, лю-
бая пропаганда, не приемлемая для 
нашей страны, стихотворения по-
литической направленности, кото-
рые могут носить характер неумест-
ной пропаганды. Кроме патриоти-
ческих, воспевающих нашу великую 
Родину - Азербайджан стихотворе-
ний, которые всегда приветствуются. 

- Что вас вдохновляет и моти-
вирует для продолжения органи-
заторской деятельности?

- Востребованность моей рабо-
ты. Ведь когда есть спрос, благодар-
ные отзывы и желание участия в ка-
честве будь то поэта или гостя, это не 
может не мотивировать. Тем более 
я человек последовательный и ста-
бильный по своему характеру, и при-
сутствие новых идей не мешает мне 
продолжать воплощать то, что я уже 
делаю долгие годы. 

- Чем порадуете бакинскую пу-
блику в ближайшее время?

- В ближайшее время ожидается 
вечер проекта «Poetry баттл с Ира-
ной Гасымовой». Как всегда, поэты 
будут состязаться по теме, которую 
я озвучу ближе к мероприятию. Это 
будет уже 7-й вечер, соответствен-
но и новая тема. Напомню, что уже 
прошли вечера по темам: «Родина», 
«Любовь», «Философия», «Приро-
да», «Юмор», «Мотивация». Так что 
ждите новую. Следите за обновлени-
ями на моей странице в Инстаграм.

На сцене Азербайджанской го-
сударственной академической 
филармонии имени Муслима 
Магомаева состоялся концерт 
турецкой группы Duo Allaturca 
Impro Piano под названием 
Makam Müziğinde Çeşitlemeler.

Концертная программа была по-
священа 100-летию общенациональ-
ного лидера азербайджанского на-
рода Гейдара Алиева.

На вечере в исполнении пиани-
стов Джемиле Джаббар и Нихата Де-
миркола прозвучали турецкие мака-
мы и азербайджанские композиции.

Концертная программа вызвала 
большой интерес у азербайджанских 
слушателей, которые аплодисмен-
тами встречали каждый музыкаль-
ный номер.

После концерта солисты подели-
лись своими впечатлениями о вечере.

Джемиле Джаббар рассказала, 
что родилась в Баку, здесь окончи-
ла среднюю специальную музыкаль-
ную школу имени Бюльбюля, а позже 
продолжила образование в Бакин-
ской музыкальной академии име-
ни Узеира Гаджибейли.

«В Баку я защитила докторскую 
диссертацию. Работала концертмей-
стером в классе народной артист-
ки Азербайджана Хураман Гасы-
мовой и в Азербайджанской госу-
дарственной хоровой капелле под 
руководством народной артистки 
Гюльбаджи Имановой. По пригла-

шению Измирского театра оперы 
и балета я продолжила свою испол-
нительскую дея тельность в Турции, 
шесть месяцев назад меня пригласи-
ли в Государственный театр оперы 
и балета Анкары. Конечно, концерт 
в Баку для меня знаменательный - 
через 20 лет я снова выступаю на 
сцене филармонии, это очень вол-
нительно», - сказала она.

Как отметил Нихат Демиркол, он 
вместе с Джемиле Джаббар создал 
группу Duo Аllaturca Impro Piano 
два года назад.

«Когда мы исполняем музыку 
макама, семьдесят процентов на-
шего выступления - это импрови-
зация, несмотря на то, что перед 
нами ноты. Это мой четвертый ви-
зит в Баку, второй раз я выступаю 
на концерте. Выступать на сцене 
филармонии, одного из символов 
Баку, с пианисткой азербайджан-
ского происхождения - особая ра-
дость. Наш проект состоит из двух 
частей. Ранее мы выступили на за-
ключительном концерте 36-го Из-
мирского фестиваля, посвященном 
100-летию Турецкой Республики. 
Вторая часть концерта, посвящен-
ного 100-летию общенационального 
лидера Гейдара Алиева, состоялась 
в Баку. Мы очень рады находить-
ся в Азербайджане и встречаться 
с любителями музыки», - подчер-
кнул Нихат Демиркол.

Р.ГУСЕЙНЗАДЕ

Открытый 
поэтический микрофон
Проект Ираны Гасымовой приобретает яркие краски благодаря новым поэтам и чтецам

Проект «Открытый поэтический микро-
фон с Ираной Гасымовой» важен тем, что 
поэты могут делиться своими новыми про-
изведениями с публикой

Искусство слова слилось 
с богатством литера-
турного наследия вели-
ких поэтов

Импровизации на тему макама
В Баку состоялся концерт группы 

Duo Allaturca Impro Piano

СПОРТ

Сегодня в Баку будет дан старт 
Кубку мира по прыжкам на 

батуте и тамблингу, в котором 
выступят все действующие олим-
пийские чемпионы и чемпио-
ны мира.

Ю.АББАСЗАДЕ

Всего через 12 недель после того, 
как чемпионат мира в Бирмингеме 
завершил международный сезон 
2023 года, олимпийская квалифи-
кация по прыжкам на батуте снова 
активизируется на Кубке мира в Баку  
22-25 февраля и лучшие в мире всту-
пают в борьбу, говорится на офици-
альном сайте Международной феде-
рации гимнастики.

Олимпийские чемпионы «То-
кио-2020» Чжу Сюэин (Китай) 
и Иван Литвинович (нейтральный 
статус), действующие чемпионы 
мира Бриони Пейдж (Великобри-
тания) и Ян Лангью (Китай), а так-
же чемпионы мира 2022 года Мори 
Хикару (Япония) и Дилан Шмидт  
(Новая Зеландия) возглавляют список. 

В «Баку-2024» участвуют все чемпи-
оны мира и олимпийские чемпионы, 
коронованные в течение олимпий-
ского цикла 2020-2024 годов.

Не будет недостатка и в претен-
дентах. В индивидуальных прыжках 
на батуте молодое поколение пред-

ставлено такими спортсменами, как 
Габриэль Альбукерке (Португалия) 
и Мариам Рагимови (Грузия), в то 
время как и более опытные спор-
тсмены - чемпион Панамерикан-
ских игр Анхель Эрнандес (Колум-
бия) и финалист Олимпийских игр 

Дафне Наварро Лоза (Мексика) бу-
дут стремиться произвести сильное 
впечатление.

Все члены мужской сборной 
Франции - чемпионы мира Жюли-
ан Шартье, Морган Демиро-о-Доми-
ро, Пьер Гузу и Аллан Моранте - за-
регистрированы для участия в сорев-
нованиях в Баку. Невероятную силу 
команды Китая продемонстрируют 
медалисты мира Ван Цзысай, Фань 
Синьи и Ху Ичэн, каждый из кото-
рых показал безграничные возмож-
ности на предыдущих соревнованиях.

Китай - единственная страна, от-
правившая в Баку специа-

листов по синхронным 
прыжкам на батуте - 

женскую пару Цао 
Юньчжу и Чжан 
Синьсинь и муж-
скую пару Фу 
Вэйцзянь и Чжоу 
Цзе. Чемпионы 
мира по синхрон-

ному спорту 2023 
года Фабиан Фогель 

и Кайо Лаукстерманн 
(Германия), а также Николь 

Асингер и Сара Вебстер (США) 
также будут участвовать в борьбе 
за «золото».

В небольшой, но мощный отряд 
участников соревнования по там-
блингу входят действующие чемпи-
оны мира Михаил Малкин из Азер-
байджана и Кэнди Бриер-Ветийяр 

(Франция). 19-летний Тофиг Али-
ев (Азербайджан) продемонстриро-
вал свой характер, помогая сборной 
завоевать свой первый командный 
титул чемпиона мира в Бирминге-
ме, а француженки Манон Моран-
сайс и Майвенн Превот также будут 
стремиться оказаться на вершине.

На чемпионате мира 2023 года 
в Бирмингеме только по пять стран 
квалифицировались на мужские и жен-
ские соревнования в Париже. Со-
ревнования в эти выходные в Баку 
станут олимпийской квалификаци-
ей, при этом гимнасты смогут зара-
ботать олимпийские очки на осно-
ве своего рейтинга, начиная с про-
шлогоднего Кубка мира в Коимбре.

Два лучших результата по ито-
гам пяти этапов Кубка мира пойдут 
в зачет и будут засчитаны в общем 
олимпийском рейтинге. Вместе с тем 
только три спортсмена с самым боль-
шим количеством очков в оконча-
тельном олимпийском квалифика-
ционном рейтинге имеют право пре-
тендовать на второе место для своей 
страны в Париже в 2024 году, но при 
условии, что соответствующий НОК 
уже заработал квоту на чемпиона-
те мира-2023.

В общей сложности 16 мужчин 
и женщин выступят на летних Играх 
в Париже в программе по прыжкам 
на батуте, а Кубок мира предлагает 
наибольшее количество квалифика-
ционных мест для Парижа.

Этап олимпийской квалификации
В Баку выступят все действующие олимпийские чемпионы и чемпионы мира

Два лучших результата 
по итогам пяти эта-
пов Кубка мира пойдут 
в зачет и будут засчи-
таны в общем олимпий-
ском рейтинге

Кубок мира 
предлагает 
наибольшее 

количество квали-
фикационных мест 

для Парижа

«Карабах» 
пишет историю

Подопечные 
Гурбана Гурбанова 

продолжат выступление 
в Лиге Европы

Вчера на Республиканском ста-
дионе имени Тофика Бахрамо-
ва состоялся ответный матч 
1/16 финала Лиги Европы меж-
ду азербайджанским «Караба-
хом» и португальской «Брагой».

Первые 45 минут прошли с преи-
муществом «Карабаха». Были и сто-
процентные моменты у ворот порту-
гальцев, но они не были реализованы. 

Счет в матче на 70-й минуте от-
крыл Рожер Фернандеш. Получив мяч 
в штрафной, он отправил его в даль-
ний от вратаря угол - 0:1. На 83-й ми-
нуте вышедший на замену Альваро 
Джало забил второй гол, сравняв счет 
по сумме двух матчей - 4:4.

В первом экстра-тайме на 102-й ми-
нуте после штрафного удара Матеус 
Силва точно пробил мяч в ворота «Бра-
ги» - 1:2 (5:4). Однако на 115-й мину-
те Симон Банза реализовал пенальти.

Окончательную жирную точку 
в матче поставил Нариман Ахунд-
заде - 2:3 и 6:5. «Карабах» продолжа-
ет выступление в Лиге Европы. 

Воспользовавшись историческим 
шансом, «Карабах» стал первым азер-
байджанским клубом, вошедшим в чис-
ло 16 сильнейших в еврокубках.

Отдел спорта


